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EDITORIAL 

Seguridad ciudadana 
La garantía de vivir con seguridad es algo muy preciado en la 

mayor parte de las sociedades. Algo que por desgracia no pueden 
contar en todos los lugares del mundo, pero que sobre todo se tiene 
muy en cuenta en los países occidentales, como se ha podido 
comprobar en las elecciones presidenciales francesas, en las que ha 
tenido una enorme importancia y trascendencia posterior, aunque es 
algo que sobrepasa nuestro ámbito. 

En este mismo número de GACETA podrá encontrar el lector 
un interesante informe sobre la actuación de la Policía Local en el 
año 200 l. A destacar en el mismo el descenso de intervenciones de 
las fuerzas de orden público, algo que viene sucediéndose año tras 
año en nuestra localidad, demostrando que nos encontramos en una 
sociedad donde la seguridad que tanto se pide por la ciudadanía no 
es tema de preocupación en líneas generales porque no hay motivos 
graves de inseguridad. 

Pese a esa ausencia de inseguridad y a la e~istencia de 
conflictos graves, siempre existen algunos casos que preocupan a los 
ciudadanos, como es el ocurrido ahora ha hecho dos años en un 
domicilio de nuestra localidad. Nos estamos refiriendo al asesinato 
en su domicilio de la anciana Isabel Parra Plaza. 

Han pasado dos años y nada se ha dicho sobre los motivos de la 
muerte de esta mujer, que sigue siendo un completo misterio. La 
pregunta que se siguen haciendo muchos ciudadanos es la misma, 
¿quién? y ¿por qué? Y sobre todo los solaneros quieren conocer en 
concreto si se podrá desvelar algo sobre este caso. Los responsables 
de la Seguridad deben información a los ciudadanos y no brindis al 
sol como el del subdelegado del Gobierno en una reciente visita a La 
Solana. Confiemos en poder tener cuanto antes noticias 
esclarecedoras del caso Isabel Parra. 
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G~cct~. El TEMA 
Presentada la memoria del año pasado 

Los delitos bajaron y la Policía Local 
resolvió la mayoría de ellos en 2001 

Los agentes intensificaron las denuncias por infracciones y detectaron al menos cuatro 
"puntos negros" en diferentes t .. uces y travesías 

Aurelio Maroto -------

La memoria de la Policía Local de La 
Solana correspondiente al año 2001 re
vela un descenso en el número de delitos 
y una tasa de resolución de los mismos 
que supera el 80%. Así lo pone de mani
fiesto el capítulo de "seguridad ciudada
na", donde, en cualquier caso, se de
muestra una vez más que La Solana es 
una población bastante tranquila en pro
porción a sus habitantes. 

La Policía tramitó el año pasado un 
total de 18 delitos, 6 menos que en 2000, 
de los cuales se resolvieron satisfacto
riamente 15. Por su calado, destacan un 
delito de agresión sexual y un quebran
tamiento de condena. El sargento Anto
nio Velasco declaró que el porcentaje de 
resolución es "muy alto", gracias no sólo 
a la eficacia policial, sino a la colabora
ción ciudadana y el trabajo en equipo 
con la Guardia Civil. Las faltas penales 
ascendieron a 57. Los agentes tramita
ron, entre otros, 16 atestados por reyer
tas, 11 por daños contra el patrimonio y 
4 por amenazas e injurias. Sobre las 
"gamberradas" callejeras, Velasco ad
virtió que la policía casi siempre acaba 
conociendo a los autores de aquellos que 
atentan contra el mobiliario público. 
Como ejemplos, fueron puestos a dispo
sición judicial los presuntos autores de 
los destrozos a pedradas de cristaleras en 
el Instituto "Modesto Navarro", y los 
que rociaron con tinta china dependen
cias del colegio "Romero Peña", tal vez 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

dos de los actos 
vandálicos más 
llama ti vos de 
2001. 

Accidentes y 
''puntos negros" 

Otro dato positi
vo fue el descenso 
en los accidentes 
de tráfico con he
ridos, que bajaron 
a un total de 28, 
con el balance de 
25 heridos y un fa
llecido. Otros 76 
no tuvieron conse
c uen ci as en los 
ocupantes de los 
ve,hículos. Sin em
bargo, a pesar de 
haberse producido 
27 siniestros me
nos, sigue habien
do "puntos ne
gros". 

La A venida de la 
Constitución tuvo La tasa de resolución de delitos superó en 2001 el 80%. 
18 accidentes y la 
calle Carrera 13. Cruces como Avenida en algunos de esos puntos más conflicti-
Constitución con Calle Cooperativa, Ca
rrera con Don Rodrigo, V ara del Rey 
con Severo Ochoa y Merced con Calero, 
tuvieron un índice mayor de siniestros. 

Velasco avanzó que se colocarán se
máforos y se instalarán bandas sonoras 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

vos. 
Mayor control de las infracciones 

Si por algo se caracterizó también la 
Policía Local el año pasado fue por el 
aumento de las denuncias callejeras. En 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 
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El Tema 
temas como estacionamientos, seguros y cascos de protección, 
los agentes están ~, i endo inflexibles. 

La llegada del sargento Antonio Velasco revolucionó en 
buena medida el control ante las infracciones de tráfico. En 
2001 se tramitaron 1.794 denuncias. La calle Carrera, con 440, 
se llevó la palma, seguida por Plaza Don Diego (133) y Plaza 
Mayor (117). El sargento volvió a ser claro en este sentido, 
"nuestra intención no es denunciar por denunciar, ni tener un 
afán recaudatorio, sólo queremos hacer respetar las normas y 
garantizar la seguridad del ciudadano". En su opinión, el nue
vo sistema de patrullas unipersonales y una mayor presencia 
policial en las calles, "contribuye precisamente a bajar el 
número de denuncias''. 

En estos momentos, el cuerpo local de policía está formado 
por 14 agentes, 3 cabos y 2 sargentos. Una cifra inferior a lo 
que La Solana precisa por ratio de población. La baja momen
tánea del Sargento-Jefe ha reducido la plantilla a 18 efectivos. 
Ya está aprobada la próxima creación de una nueva plaza de 
agente, aunque para la Jefatura sigue siendo insuficiente para 
cubrir "totalmente el servicio y las necesidades que tenemos". 
En 2001, la Policía Local realizó un total de 15.911 .servicios, 
de los cuales 1.182 requerimientos y 1.730 servicios. comisio
nados. 

En cuanto a los requerimientos, han aumentado en 128 res
pecto al año anterior, la mayoría mediante llamadas telefóni
cas. El sargento Antonio Velasco lo interpreta como una mejo
ría en la confianza del ciudadano hacia su policía. 

Nuevo coche patrulla 
Una de las últimas novedades de la Policía Local ha sido la 

adquisición de un nuevo coche patrulla. Un vehículo marca 
Ford Focus circula ya por las calles de La Solana desde marzo. 
Se trata de un coche con las prestaciones necesarias para tener 
una operatividad correcta. Es un modelo motor 1.8, dotado con 
ABS, Air Bag, cierre centralizado, elevalunas eléctrico y aire 
acondicionado. Pero, lo más importante, lleva incorporado un 
puente de luces homologado, una mampara de separación 
entre asientos, material especial en la tapicería de los asientos 
traseros y un sistema de megafonía y de comunicaciones de 
buen nivel. El Ayuntamiento ha adquirido el vehículo median
te un contrato denominado "renting", es decir, una especie de 
alquiler que no paga seguro, averías ni mantenimiento, y tiene 
la posibilidad de cambiarlo por un coche nuevo al cabo de unos 
años. 

La Policía Local realizó un total de 15.911 servicios. 

El Sargento-Jefe, de baja laboral 
En la rueda de prensa, la concejala de Gobernación, Petri 

Almarcha, habló sobre la ya prolongada ausencia del Sargen
to-Jefe, Manuel Marín, por baja laboral. Se limitó a decir que 
"está de baja y no sabemos para el tiempo que esté; de momen
to lleva cinco meses y cuando tenga que entrar, ya veremos 
con qué plan". 

De momento, la función de Jefe Accidental la realiza el 
sargento Antonio Velasco. La concejala aseguró que la fun
ción de jefe sustituto "la está cumpliendo perfectamente; la 
policía ha cambiado y gracias a sus cambios la policía trabaja 
de forma dinámica y conjunta". 

El nuevo Focus convivirá con el "viejo" Renault-19, por lo 
que nuestra policía podrá disponer de dos coches para su 
trabajo diario. El nuevo coche circula desde el pasado mes de marzo. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

~!P~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 
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HA SIDO NOTICIA 
En instalaciones y plantilla 

La delegada de Sanidad promete mejoras 
importantes en el Centro de Salud 

La delegada provincial de Sanidad, 
Ángela Sanroma, se comprometió públi
camente a mejorar las instalaciones y la 
dotación humana del Centro de Salud de 
La Solana. En visita girada a nuestra 
localidad, aseguró que la Junta de Co
munidades aumentará la plantilla de pro
fesionales. La delegada prometió un nue
vo pediatra, más ATS y más personal 
para el servicio de guardias, que en oca
siones deja el centro sin personal cuando 
se atienden urgencias a domicilio. 

Ángela Sanroma aprovechó la rueda de 
prensa para reprochar al INSALUD la 
mala situación con que el Gobierno re
gional se había encontrado la sanidad 
castellano-manchega al recibir las com
petencias, y los esfuerzos "que hemos 
hecho en mejorar temas como las urgen
cias, y estamos haciendo para disminuir 

Ángela Sanroma junto al alcalde. 

lanero por mantener en las mejores con
diciones su Centro de Salud. El alcalde, 
Diego García-Abadillo, no eludió solici
tar de forma pública a la delegada ciertas 
mejoras, desde el servicio de atención al 
paciente hasta la ampliación del centro, 
cuyas obras podrían comenzar en junio 
(GACETA publicará un reportaje alusi
vo en el próximo número). También ha
bló de mejorar el servicio de radiología 
y ginecología, ampliar el de fisioterapia 
y dotar de más personal de administra
ción. La ampliación de líneas telefóni
cas, un tema recurrente desde hace tiem
po, también se incluye en estas prome
sas. 

el tiempo de espera de los enfermos y la 
atención a los enfermos mentales". Vol
viendo a la problemática solanera, elo
gió la dedicación del Ayuntamiento so-

El Centro de Salud, que data del año 
1985, atiende a los municipios de La 
Solana, Alhambra y San Carlos del Va
lle. En total, unos 18.000 habitantes. 

UPA, en contra de la modulación 
La Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos (UPA) 

celebró reunión del Comité Local en la sede del Edificio de 
Usos Múltiples, en la que anualmente la Ejecutiva Local rinde 
cuentas de lo realizado durante el año en la localidad. El 
secretario local, Alfonso Serrano Sánchez, destacó que entre 
las actividades realizadas se encontraba la inauguración en 
julio de la nueva sede en el Edificio de Usos Múltiples, además 
de la celebración en diciembre de las Jornadas sobre la mujer. 
Pero uno de los asuntos que más preocupa al sindicato en estos 
momentos es la modulación, donde UPA se ha posicionado 
claramente en contra. De hecho, un grupo de agricultores de 
UPA de La Solana se desplazó a Madrid el día 23 de marzo, 
para participar en la manifestación. 

Alfonso Marín, responsable del vino 
regional de COAG 

Alfonso Marín ha sido elegido nuevo responsable el vino en 
Castilla La Mancha en el sindicato COAG-IR. Marín ha seña
lado que desde su organización se va a trabajar duro para 
lograr superar la actual situación de crisis por la que atraviesa 
el sector en la región. Indicaba el nuevo responsable regional 
que entre todos debemos sacar adelante el mundo del vino, ya 
que es mucho lo que se juega la Mancha y si se acaba la viña se 
acaba la vida en la zona. Por otro lado el presidente local de 
COAG-IR, Juan Manuel Jaime, ha declarado a GACETA que 
se muestra muy satisfecho por la incorporación que está te
niendo de gente joven en las últimas fechas. 

6 

La Cooperativa Santa Catalina 
invertirá 60 millones en mejoras 

La asamblea de la Cooperativa Santa Catalina invertirá de 
cara a la próxima campaña 60 millones de pesetas en mejoras 
para la recepción de uva tinta. Así lo declaró el presidente 
Gregorio Martín Zarco al finalizar la Junta General celebrada 
en la Casa de Cultura el 17 de marzo, en la que se aprobó la 
memoria del ejercicio económico 2000-2001. En la renova
ción del Consejo Rector fueron elegidos como vicepresidente 
Patricio Manzano, secretario Vicente Prieto y vocales Eugenio 
Gómez Pimpollo y Gregorio Romero de Ávila, mientras que 
los elegidos como interventores de cuentas fueron Felipe Se
rrano de la Cruz, Antonio Naranjo y Gonzalo Guerrero. 
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Consigue dos de las últimas 

4. ~n![ªgcª§ 
Por tu compra superior a 60 € te llevas el pack oficial de la gira de Operación 
Triunfo y participas en el sorteo de dos de las 4.000 últimas entradas 

El Pack contiene: El CD oficial con los temas del concierto, el poster firmado y la tarjeta dedicada. 
Promoción pack válida hasta el 30/6/2002. Sorteo entradas con bases ante notario. 

MULTIOPTICAS SELU 
; 

N~l EN SERVICIOS OPTICOS 

Morago, 4 - MANZANARES 
Marmaria, 13 - MEMBRILLA 
Encomienda, 6 - LA SOLANA 

(frente al Centro de Salud) 
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Gaceta Ha sido noticia 
La oficina atendió 700 consultas y reclamaciones 

La O MI C batió el récord de demandas 
durante el año 2001 

El sector serricios se lleva la palma en las quejas de los consumidores solaneros 

Aurelio Maroto -------

El año 2001 fue especialmente prolífi
co para NUESTRA Oficina de Consu
mo. Se atendieron un total de 700 de
mandas, de las cuales 177 (25,28%) fue
ron reclamaciones. Esta cifra constituye 
un aumento considerable respecto al año 
anterior, donde no se llegó a las 600, y a 
la vez un récord absoluto en los doce 
años de historia de este servicio. Su res
ponsable, Santiago García-Cervigón, ca
lificó de "muy intenso" el año pasado. El 
gasto de la OMIC experimentó aumen
tos significativos en demandas y arbitra
jes (83%) así como en atención y forma
ción al consumidor (68%), bajando os
tensiblemente en medios de divulgación 
(-81 o/o ). García-Cervigón matizó que el 
aumento de las demandas obedece a un 
mayor interés de los consumidores y no 
a un empeoramiento del servicio en los 
diferentes campos. 

El sistema arbitral de consumo tam
bién fue utilizado por los solaneras du-

rante el 2001. Fueron tramitados 4 expe
dientes con sus correspondientes laudos. 
Llaman la atención las demandas en ser
vicios, que despuntan respecto a los de
más. Las quejas por precios, transaccio
nes comerciales y negativas a atender 
demandas justificadas se llevaron la pal
ma, muchas sobre móviles. 

La actividad inspectora refleja un des
censo, con un total de 137 inspecciones. 
Sólo 3 casos dieron positivo. La razón 
esgrimida por el funcionario es una pura 
cuestión de recursos para llegar a todos 
sitios, "el aumento de las demandas nos 
ha impedido una dedicación mayor". 
Pero anunció que el trabajo durante este 
año potenciará esta práctica de control. 
En venta ambulante, se incoaron 49 ex
pedientes con multas que ascendieron a 
casi 6.000 euros (995.000 ptas.). 

Todas las actividades realizadas por la 
OMIC el año pasado estuvieron apoya
das por una intensa campaña informati
va en radio y televisión locales y me
diante folletos. 

Ganadores del maratón. 

Maratón fotográfico 
Con motivo del día mundial de los De

rechos del Consumidor se inauguró en el 
Don Diego la exposición de fotos de los 
participantes en el Maratón fotográfico 
de la OMIC. Un total de 60 fotos fueron 
expuestas, encabezadas por los ganado
res en cada categoría, que fueron Juan 
Francisco García Cervigón en "Compo
siciones Artísticas", Paco Romero Don
cel en "La construcción en La Solana" y 
Ángel Herreros en "Flora y fauna de 
nuestro entorno". 

Cruz Roja necesita voluntarios 
• con urgencia 

Pocos socios res
pondieron a la llama
da de la asamblea 
convocada por la 
Cruz Roja solanera 
en la tarde del 22 de 
marzo. En declara
ciones a GACETA, 
el presidente local 
Domingo Femández 
no ocultó su decep
ción. Sin embargo, pidió la colaboración de entre 30 y 40 
personas que quieran hacerse cargo de 3 o 4 personas mayores 
de las 113 de Teleasistencia, "sólo tendrían que hacer compa
ñía a esas personas una o dos horas a la semana, nada más". 
Igualmente informó de la adaptación de la antigua ambulancia 
para diversos usos, así como del estado económico de la 
asociación, que tiene "unos diez mil euros en la cuenta". 
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Cafés tertulia y campaña de alimentos 
A lo largo de abril la Cruz Roja local ha convocado en su sede 

una serie de actividades denominadas "Café tertulia", dentro 
del programa de interculturalidad. Se ha invitado a los inmi
grantes de la localidad y a otras personas que deseaban sumar
se a esta: iniciativa. Por otra parte, 144 familias se han benefi
ciado de la campaña de reparto de alimentos de la organiza
ción. Se trata de alimentos de primera necesidad que las fami
lias beneficiarias han recogido después de una estricta selec
ción, en función de sus recursos. 
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Gaceta Ha sido noticia 
El Centro asesor organizó 

cursos y talleres 

En la mañana del día de la Mujer, 8 de marzo, se organizaron 
diferentes actividades por el Centro de la Mujer en el Edificio 
de Usos Múltiples. Un nutrido grupo de mujeres asistió a estas 
actividades de carácter intensivo. Fueron rotando por los talle
res de complementos, impartido por alumnos del Centro Ocu
pacional Virgen de Peñarroya. Por su parte, María José Pala
cios se encargó del taller de restauración, y María José Gallego 
dirigió el taller de productos artesanos. 

AMFAR y el Día de la Mujer 
El día 12 de 

marzo, la presi
denta nacional de 
AMFAR, Lola 
Merino, partici
pó en una charla 
coloquio conme
morativa del Día 
Internacional de 
la Mujer en el 
Edificio de Usos 
Múltiples. En la 
misma intervino también la abogada Elena Pozo, quien ofreció 
información sobre temas de la Seguridad Social. Los actos 
continuaron el día 15 con una cata de vino comentada donde 
participaron 60 personas. Fue impartida por la enóloga de la 
cooperativa Santa Catalina Irene Suárez, quien dio a conocer 
las características de los diferentes vinos de la entidad. 

El PSOE reclama más 
protagonismo femenino 

El salón de actos de la Casa del Pueblo fue el escenario de la 
celebración el 6 de marzo por el PSOE del Día Internacional de 
la Mujer, con la presencia de numerosas mujeres. Intervino la 
secretaria de Igualdad de la Agrupación Local, Manoli Gonzá
lez, y después las parlamentarias del PSOE en las Cortes de 
Castilla-La Mancha Teresa Lizcano e Isabel Quintanilla, así 
como la secretaria provincial de Igualdad de la Mujer María 
Ángeles Herrero, quien presentó la Asociación para el Desa
rrollo y la Igualdad. Todas las oradoras resaltaron el importan
te papel de la mujer en la sociedad actual. El acto concluyó con 
la invitación a tortas y chocolate. 
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AFAMMER trató la psicología 
de la mujer 

La Asociación de Familias del Medio Rural brindó su peque
ño homenaje a la mujer coincidiendo con su día internacional. 
Las socias escucharon una charla en la que se trató el tema de 
la psicología en la mujer, impartida por la psicóloga solanera 
Gloria Serrano. Se habló de la mentalidad de la mujer de ayer y 
de hoy y su difícil camino hacia la igualdad. Fue invitado el 
poeta local Luis Romero de Ávila. La directiva invitó después 
a las socias asistentes a una suculenta merienda. 

La Asociación de Mujeres 
celebra cursos para sus socias 
La Asociación de Mujeres está celebrando estos días un total 

de tres cursos para sus socias. En concreto de sevillanas, 
encaje de bolillos y administración doméstica básica. Comen
zaron a principios de marzo y está previsto finalizarlos en los 
primeros días de junio. 

La directiva está contenta con el desarrollo de los cursos, 
aunque reconoce que no hay excesiva participación, que se 
aproxima a la treintena de socias en las tres modalidades 
ofertadas. 

Con motivo del Día Internacional de la Mujer, celebrado el 
pasado día 8 de marzo, la asociación solanera organizó un 
campeonato de "cinquillo", el popular juego de la baraja 
española en el que participaron un total de treinta perso
nas. 

La ganadora y las finalistas recibieron un obsequio al final de 
este curioso torneo. 
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Gaceta TURISMO 
La Oficina Municipal de Turismo atendió 338 consultas 

El mes de marzo disparó las visitas de 
turistas a La Solana 

La llegada del huen tiempo y la coincidencia de fiestas como la Semana Santa han 
multiplicado el número de desplazamientos y de consultas en la caseta de la Plaza Mayor 

Aurelio Maroto -------

El mes de marzo disparó el nivel de 
visitas a la Oficina Municipal de Turis
mo ubicada en la Plaza Mayor. La me
moria del primer trimestre de este año 
2002 coloca a marzo como el más "aje
treado" en la todavía joven vida de este 
nuevo servicio con 338 visitas, de las 
cuales 250 corresponden a visitas de tu
ristas y el resto (88) a consultas de infor
mación diversa. Los meses de enero y 
febrero se dieron la mano en el número 
de visitas, con 84 y 81 respectivamente. 

Estos datos reflejan un importante au
mento del número de visitantes que lle
gan a La Solana por estas fechas . La 
Oficina de Turismo es el punto al que 
acuden para conocer qué pueden ver, 
descubrir y adquirir en nuestra locali
dad. Sólo en marzo se produjeron un 
25% más de visitas y consultas que el 
trimestre octubre-diciembre junto. 

Por edades, en marzo se llevan la pal
ma los visitantes de entre 25 y 50 años, 
es decir, adultos de mediana edad con 
casi dos de cada tres. El resto se lo repar
tieron a partes iguales los menores de 25 
años y los mayores de 50. Sin embargo, 
enero y febrero fueron meses de muy 
pocas visitas de gente joven, sólo 8 cada 
mes, y mayoría de visitantes mayores de 

50 años, 89 en total , más in
cluso que los 76 de mediana 
edad. Las barras del gráfico 
revelan un mayor movimien
to de gente más joven confor
me se va acercando el buen 
tiempo. Al fin y al cabo, las 
temporadas turísticas no son 
ajenas a ningún sitio, y la aper
tura del clima, amén de fechas 
vacacionales como la Semana 
Santa, abren la veda de la sali
da de mucha gente en busca 
de nuevos lugares que cono
cer. 

La procedencia de los turistas es de lo 
más diversa. Pero se observa una mino
ría mayoritaria de madrileños (119) y un 
número relevante de alicantinos (31) y 
valencianos (25). También han llegado, 
entre otros, 17 personas de Cataluña, 10 
de Granada, 8 de Cádiz y 9 de Burgos, 

además de visitantes sueltos de lugares 
como Bilbao, Pamplona, Zaragoza, Se
villa, Palencia, Murcia o La Coruña. 

Los turistas que visitan la Oficina de 
Turismo de La Solana reciben informa
ción de primera mano sobre nuestro pa
trimonio, tiendas, productos típicos, in
cluso actividades culturales. 
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Número de visitantes 
por meses desde la 
apertura de la Oficina 
de Turismo en octubre 
de 2001 . 

Promoción de nuestros restaurantes y hostales 
La encargada de la oficina, Carmen 

Díaz-Malaguilla, tiene un especial em
peño en promocionar no sólo las tiendas 
de artesanía, los productos típicos o los 
monumentos, sino también los bares, res
taurantes y hostales de la localidad. Para 
ello se han editado trípticos en los que se 
informa de los restaurantes existentes, 
con direcciones, teléfonos, precios 
aproximados de los menús, especialida-

des, horarios de servicio y capacidad de 
comensales. 

En concreto, el folleto incluye infor
mación detallada sobre un total de siete 
restaurantes: Don Diego, El Quijote, Casa 
Jorge, Asador La Moheda, Chiqui, La 
Mancha y San Jorge. También aparece 
información específica sobre los hostales 
San Jorge, Chiqui y El Quijote para hos
pedaje. 
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Sin embargo, la encargada de la oficina 
ha encontrado cierto rechazo en su in
tento de editar un listado denominado 
"Ruta de Tapas", cuyo objetivo es dar a 
conocer mediante un folleto informativo 
los lugares de tapeo y las especialidades 
de cada establecimiento. 

Esta iniciativa no ha sido bien aceptada 
por la mayoría de los empresarios de 
hostelería. 
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Gaceta SEMANA SANTA 2002 
Frío, viento, lluvia, y sin embargo, mucha participación 

El clima no pudo con la Pasión 
Paulina Sánchez -------------

El viento, el frío y la lluvia no fueron obstáculos para que las 
diferentes procesiones de la Semana Santa solanera contaran 
con mucha participación, tanto de nazarenos como de público 
en las calles del recorrido. No todos los desfiles contaron con 
tiempo desapacible, pero sí los principales, especialmente Jue
ves y Viernes Santo, mientras que el resto de los días, sobre 
todo Domingo de Ramos y Resurrección, fueron auténticamente 
primaverales. Las procesiones han vuelto a ganar en vistosi
dad, novedades, y mantienen un alto número de penitentes, lo 
que demuestra el trabajo serio de las diferentes cofradías, 
empeñadas en seguir creciendo cada año. Una Semana de 
Pasión que fue anunciada en los carteles con la imagen del 
Santo Sepulcro. El complemento periodístico de esta celebra
ción lo puso la ya tradicional revista de Semana Santa, editada 
por la Asociación de Cofradías. Esta vez, fue elegida la Virgen 
de las Angustias como ilustración de portada. 

Pregón: recordando la niñez 

En la noche del sábado 23 de marzo pregonaba nuestra 
Semana Santa el padre Domingo Jiménez, en un auditorio de la 
Casa de Cultura repleto de público. El pregonero recordó sus 
vivencias infantiles en su pueblo natal de hace medio siglo. 
Desde entonces no había vuelto en estos días y destacó la "gran 
evolución" de las procesiones, pasos y número de nazarenos. 
Al mismo tiempo habló de lo mucho que representan para los 
cristianos los principales días de la Semana de Pasión. El 
pregón apenas alcanzó los 20 minutos de duración y finalizó 
con una oración a Nuestro Padre Jesús Rescatado, compuesta 
para la ocasión por el Padre Domingo. 

Estreno de una marcha a Jesús 

Precisamente la cofradía de Jesús Rescatado fue la protago
nista de la segunda parte del acto, consistente en un concierto 
de la Orquesta y Coro de la Escuela Municipal de Música. 
Además de interpretar otras piezas, fue estrenada la marcha de 
procesión "Nuestro Padre Jesús Rescatado", compuesta por 
Ángel Sancho Moraga, quien entregó la partitura al presidente 
de la cofradía Gregorio Uriel González-Albo. 

Domingo de Ramos resplandeciente 

La procesión de la Borriquilla recorrió en la mañana del 
Domingo de Ramos las calles solaneras, tras la bendición de 
palmas y ramos de olivo en la parroquia de San Juan Bautista, 
recordando el momento de la entrada de Jesús en Jerusalén. La 
comitiva fue acompañada por los directivos de las diferentes 
cofradías y hermandades. 

11 

La Escuela de Música estrenó la marcha a Jesús Rescatado. 

Procesión 
del 
Domingo 
de Ramos. 
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Gaceta Semana Santa 2002 
Martes y miércoles: Vía Crucis 

En la noche del martes salió de la Iglesia de 
Santa María, en el Parterre, la imagen del Cris
to de ese templo, que presidió el primer Vía 
Crucis por las calles del banio en una noche 
apacible en lo climatológico. Pero no sucedió 
así en la noche del miércoles, cuando el Cristo 
del Amor partió de la Iglesia de Santa Catalina, 
con numerosa participación en el Vía Crucis 
que aguantaron estoicamente un tiempo f1ío y 
ventoso. 

Vera Cruz: aligerada por la lluvia 

El fuerte viento reinante el Jueves Santo trajo 
lluvia por la tarde, acompañada por una tempe
ratura fría y desagradable. No obstante, la pro
cesión de la Vera Cruz salió de Santa Catalina a 
las 8.30 con sus pasos del Niño Jesús, Oración La Virgen de la Esperanza saliendo de la iglesia. 
en el Huerto, Ecce Horno, Jesús y el Cirineo, 
Cristo del Amor y Virgen de la Esperanza. A la altura de la 
Plaza de Canalejas, el desfile tuvo que aligerar su marcha 
como consecuencia de una fina lluvia que comenzó a caer 
tímidamente y que obligó a entrar las imágenes antes de tiem
po. Este año, la primera gran procesión de Semana Santa no 
presentó novedades. La cofradía ha centrado sus esfuerzos en 
la adquisición, por fin, de un local en propiedad para dar cobijo 
a sus carrozas. 

Viernes Santo frío y ventoso 

A las 5.30 de la madrugada comenzó el desfile de las imáge
nes del Niño Jesús, La Flagelación, Jesús Rescatado y la 
Virgen de la Soledad desde la parroquia de San Juan Bautista. 
Además del estreno de la marcha a Jesús, que por primera vez 
adornó la emocionante salida de Jesús, la novedad estuvo en la 
candelería de la carroza de la Soledad, con velas de cera 
líquida con soportes de oro y plata, así como dos faroles de 
cola para iluminar el manto. Un paso al que además se ha 
reformado la carroza con un baño de pan de oro, de 24 quilates, La Soledad del Convento con su nueva candelería. 

j 
Los costaleros volvieron a sacar a la Virgen de las Angustias. El Cristo de la Agonía estrenó carroza. 
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Semana Santa 2002 
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Nuevo estandarte del Santo Sepulcro. El paso del Sepulcro estrenó faroles. 

y un sistema hidráulico para subirla y bajarla al entrar y sacar 
la imagen, aumentando a 14 los nazarenos que la portan. Como 
es costumbre hubo numerosas personas en la salida, pese a la 
hora temprana, y fue la procesión que congregó al mayor 
número de nazarenos en sus filas. · 

A las 7 .15 de la tarde salió de la ermita del Calvario la Virgen 
de las Angustias con sus costaleros. Estrenó iluminación, do
nada por una persona anónima, mientras que las flores las 
donaron los directivos y los propios costaleros. Igualmente 
estrenó hilo de oro para el estandarte. A las 8 se unía en Santa 
Quiteria a los cuatro pasos el Santo Sepulcro para iniciar 
oficialmente la procesión del Santo Entierro. 

Las novedades de la cofradía del Santo Sepulcro de este año 
han sido estandarte nuevo, así como nueva bandera, donada a 
la cofradía, carroza para el Cristo de la Agonía y nuevos 
faroles para el paso del Sepulcro. Este año hubo buena coordi
nación entre las dos cofradías que organizan el desfile y no 
hubo cortes en el mismo. Igualmente la Virgen de las Angus
tias fue colocada en la calle Pozo Santa Quiteria para despedir 
a las imágenes del Sepulcro en su marcha a Santa Quiteria. 
Pese al frío, fueron miles las personas que presenciaron el 
desfile. 

600 kilos de caramelos para el Resucitado 

Las procesiones finalizaron en la mañana del Domingo de 

Banda Municipal de Música en una procesión. 
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Encuentro de la Virgen y el Resucitado. 

Resurrección con el habitual encuentro en la Plaza Mayor de 
Jesús Resucitado y la Virgen de los Campanillos, realizándose 
posteriormente la procesión en la que se lanzaron 600 kilos de 
caramelos durante el recorrido. 

Las diferentes procesiones fueron acompañadas por las ban
das de cometas y tambores de Jesús Rescatado y de San 
Sebastián, así como por la Banda Municipal de Música. Por 
otro lado, también fueron numerosos los fieles que acudieron a 
los cultos del Triduo Pascual celebrado en las capillas del 
Asilo, en las Monjas Dominicas, así como en las parroquias de 
Santa Catalina y San Juan Bautista. 

Las bandas de cornetas y tambores animaron los desfiles. 
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G"ccta SUCESOS 
Detectados tres casos de tenencia de hachís 

Policía y Guardia Civil buscan de 
drogas de diseño 

Al menos cincuenta vehículos fueron registrados por agentes 
de la Guardia Civil y la Policía Local en el transcurso de los 
controles que montaron para detectar posible tráfico de drogas 
de diseño en la noche del 16 de marzo. Los controles se 
realizaron en diferentes vías públicas, procediendo al registro 
de vehículos en las calles adyacentes al Parque Municipal, 
lugar donde se ubican algunas discotecas. Fueron identificadas 
tres personas que portaban alguna cantidad de sustancias pro
hibidas, como hachís. La incautación se puso en conocimiento 
de la autoridad competente. El sargento de la Policía Local, 
Antonio Velasco, declaró a GACETA que "se trata de contro-

Una mujer, a punto de sufrir el timo 
de la estampita 
El archiconocido timo de la 

estampita sigue vigente. A 
primera hora del mediodía del 
1 O de abril, una joven que se 
hacía pasar por disminuida 
psíquica contactó con una 
mujer de 67 años diciéndole que pretendía desprenderse de 
una gran suma de euros que llevaba encima. Después, un señor 
en el interior de un vehículo (el gancho) se acercó a ellas y les 
invitó a subir, cosa que hicieron en un primer momento. Cuan
do el gancho intentó convencer a la señora mayor para que 
cambiaran el dinero a "la tonta", le dijo que prefería comentar 
el caso con la policía. De inmediato, el conductor la dejó bajar 
del coche y se marchó. Por fortuna, el timo no se consumó esta 
vez, pero llama la atención que los timadores hicieran alusio
nes muy concretas a diferentes cosas sobre La Solana, lo que 
hace sospechar que son profesionales que se documentan so
bre lugares e incluso personas de la localidad para hacer más 
creíble el engaño, según informa la Policía Local. 

------Defunciones - -----
Parroquia de Santa Catalina. Marzo: día 1, Carmen R-Rabadán 

del Olmo, de 87 años; día 2, Antonia Briones Carrillo, de 69 años; día 
7, Félix Jaime Expósito, de 79 años; día 14, Mª Juana Romero 
Intillaque, de 79 años; día 19, Gabriel Gª Mascaraque Manzano, de 91 
años; día 20, Angel R-Avila Valencia, de 68 años; día 28, FranciscaR
Rabadán del Olmo, de 75 años. Abril: día 6, Ignacio Rubio Lara, de 79 
años; día 14, Julián GallegoMaroto, de 77 años; día 15, GabrielaRuiz
Peinado Jareño, de 77 años, y Juan Antonio Arroyo Jaime, de 38 años; 
día 19, Juan José Moreno Fernández, de 36 años. 

Parroquia de San Juan Bautista. Febrero: día 28, Carmel o Izquierdo 
Romero, de 79 años. Marzo: día 4, Bernardino Guerrero Romero de 
Avila, de 82 años; día 10, TomasaRomero Peinado, de 83 años; día 21, 
Santiago García-Cervigón Márquez, de 83 años; día 24, Sebastiana 
Candelas, de 74 años; día 26, Isabel R-Santa Quiteria Palacios, de 92 
años; día 30, Emilio Camacho Gertrudix, de 72 años. Abril: día 10, 
Juan Francisco Fernández Antequera, de 85 años; día 14, Abe! 
Velacoracho R-Nieva, de72 años; día 19, Antonio Delgado Jareño, de 
74 años; día 22, Juana Antonia de Lara Fernández, de 82 años; día 24, 
Ramona Guerrero Araque, de 74 años. 
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les preventivos; no buscamos personas en concreto, sino la 
posibilidad de tráfico de drogas de diseño". En los controles 
fueron identificadas más de cien personas, con gran número de 
cacheos, "y todo por sorpresa" . Resaltó igualmente la excelen
te colaboración que había existido con la Guardia Civil. 

Robo en el bar Merino 
Un robo por el procedimiento del escalo se produjo en el bar 

Merino, sito en la Avenida de la Constitución, en la noche del 
8 de abril. Según declaró la Policía Local, era sustraída la 
recaudación de las máquinas de tabaco, bolas, tragaperras y 
caja registradora. 

Sustraen latas de aceite y un talonario de 
Cáritas 

Varias latas de aceite fueron sustraídas el 13 de abril. Por un 
lado, de un vehículo aparcado en la calle Pilas, y en el mismo 
día otras dos latas del interior de la estación de servicio Peña
rroya, en la carretera de Valdepeñas. Posteriormente, el pre
sunto autor fue localizado por la Policía en la calle Lanas. 

Y en la noche del domingo 14, un grupo de gitanos robó un 
talonario de vales de Cáritas y el sello de la parroquia de San 
Juan Bautista, que se encontraban en una mesa del despacho 
parroquial del referido templo. 

Incendian un contenedor 
La intervención de los vecinos evitó que ardiera por comple

to un contenedor de color amarillo, en el que unos niños habían 
introducido papeles ardiendo. La policía fue avisada en la 
noche del 28 de marzo, para que acudiera a la calle Méndez 
Núñez, aunque el fuego fue sofocado por los vecinos con 
cubos de agua. 

Un futbolista salta a la grada 
La Policía Local puso a disposición del subdelegado del 

Gobierno al jugador del CF Villarrubia F.P.R., quien en el 
transcurso del partido que se disputó el 3 de marzo en el campo 
de césped de La Moheda, saltó a la grada para intervenir en una 
disputa en la que estaba envuelto su padre. El árbitro de la 
contienda no se enteró de la ausencia del jugador. 

Intoxicado al cambiar el tubo de escape 
La Policía Local tuvo que atender en la tarde del 17 de marzo 

al vecino de la calle Pozo Concejo G.D.M.C., de 48 años, 
quien al cambiar el tubo de escape a su vehículo, con el motor 
en marcha, inhaló anhídrido carbónico. Se mareó y golpeó la 
cabeza al caer al suelo, sangrando en abundancia. Fue atendido 
por el médico de guardia. 
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Gaceta ECONOMIA 
El sector mueve el 7% del tejido en La Solana 

Los expertos aconsejan nuevos sistemas de 
producción a los empresarios del textil 

Aurelio Maroto-------

Los empresarios del textil deben adap
tarse a los nuevos sistemas de produc
ción, decantarse por las producciones 
cortas y apostar por la mejor formación 
técnica de sus trabajadores. Ese fue el 
mensaje lanzado a los responsables de 
talleres de confección de La Solana reu
nidos en un encuentro profesional orga
nizado por el CUPE (Centro Local de 
Innovación y Promoción Económica). Empresarios de la confección en la charla informativa. 

El director del Centro Tecnológico de 
Confección, Pedro Pablo Moreno, habló 
de la gran competencia que llega de los 
países del Este de Europa, Marruecos y 
Asia como uno de los grandes retos a 
superar. La solución pasa por producir . 
unas prendas de más calidad y en peque
ñas producciones, "no podemos compe
tir en precios y mano de obra con esos 
países, así que debemos cambiar lamen
talidad". Según Moreno, es necesario 

adaptar la tecnología de los talleres con 
cadenas de producción que trabajen la 
denominada "moda pronta". Ese tipo de 
confección sería más limitada, de mayor 
calidad, y por tanto más cara a la hora de 
venderla. 

Sectorial del Textil, elaborado por la 
ADL, revela que este sector constituye 
al menos el 7% del tejido productivo de 
la localidad, con más de 650 puestos de 
trabajo directos. Sin embargo, se trata de 
un trabajo poco tecnificado, de baja cua
lificación y con una gran temporalidad 
laboral. La mayoría de la mano de obra 
es femenina. Según Pedro Pablo More
no, "esa temporalidad podría atacarse 
con los nuevos sistemas de producción". 

El encuentro congregó a una pequeña 
parte de los empresarios de la confec
ción repartidos por La Solana. En estos 
momentos no falta trabajo en las fábri
cas. El recientemente publicado Estudio 

La MLM alaba el plan de ayuda 

La Diputación apuesta por el 
apoyo a las Mancomunidades 

Paulina Sánchez 

El gerente de la Mancomunidad La Mancha, Luis Díaz
Cacho, ha mostrado su satisfacción por el apoyo que reciben 
de la Diputación Provincial de Ciudad Real, dentro del progra
ma de apoyo a las Mancomunidades. Este organismo, que une 
los intereses de nueve pueblos de las comarcas de La Mancha y 
Campo de Montiel, finalizó el año 2001 con superávit, y según 
Díaz-Cacho, "en ello tiene mucho que ver la apuesta estratégi
ca que desde la Diputación se ha realizado gracias a su Plan de 
Mancomunidades". 

En opinión del gerente, se trata de un plan cuyas característi
cas no tienen referente en las administraciones provinciales de 
toda España, "es algo particularísimo de la Diputación de 
Ciudad Real y de su presidente Nemesio de Lara, como una 
apuesta por las comarcas, por las mancomunidades y por las 
entidades locales, que trabajan y prestan servicios mancomu
nados". También cree que con esa ayuda, el presidente respon-
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Nemesio de Lara y Luis Díaz-Cacho en rueda de prensa. 

de a lo que anunció en su discurso de investidura, "algo que 
prometió y está cumpliendo con rigurosidad". Díaz-Cacho 
destacó la renovación de este Plan de Mancomunidades para el 
2002, "estamos ilusionados porque es un espacio que nos 
permite ser creativos y trabajar con holgura desde esa apuesta 
por apoyar a las comarcas". 

Por otro lado, la Mancomunidad La Mancha ha iniciado un 
nuevo sistema para el arreglo de caminos. Es un sistema 
mensual y pendular para siete de las nueve poblaciones. La 
Mancomunidad asume el salario de los dos conductores de lá 
maquinaria seleccionada y el combustible lo pagan los munici
pios, así como una cuota de mil pesetas hora por uso de las 
máquinas. 
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Gaceta POLITICA 
La reparcelación también afecta a la Finca de la Calzada 

Las parcelas del Polígono "N' avivan la 
controversia entre PP y PSOE 

El ambiente político en La Solana anda caldeado. La oposición municipal del PP se ha prodigado últimamente 
ante los medios de comunicación para expresar sus críticas a los socialistas. La reparcelación del Polígono A y 
Finca de la Calzada ha sido, de momento, el último gran episodio de polémica verbal con el equipo de gobierno, 
cuyo jefe no se ha callado a la hora de responder. 

Las declaraciones realizadas por el al
calde con motivo del acto celebrado en 
el auditorio del Don Diego para infor
mar sobre la venta de parcelas en el 
Polígono A y Finca La Calzada tuvieron 
su respuesta en una rueda de prensa del 
PP, celebrada en su sede. Su portavoz, 
Pedro José Martín-Albo, recordó la poca 
respuesta dada por los jóvenes solaneros 
en la adquisición de parcelas, "no se 
pueden vender parcelas con 6 metros de 
fachada y fondo de 30, 40 y 50 metros, 
que parecen tubos invendibles", añadien
do que la reparcelación costará 160 mi
llones de pesetas. El PP defendió su pro
puesta de reparcelación "mucho más co
herente". 

El ejército de Pancho Villa 

La respuesta del equipo de gobierno 
llegó en boca del propio alcalde. Diego 
García-Abadillo llegó a calificar a la opo
sición como "el ejército de Pancho Vi
lla", en alusión a cuando algunos de sus 
concejales rompieron la disciplina de 
voto en un pleno. Acusó al PP de no 
tener alternativas, y de esperar que las 
cosas les salgan mal a los contrarios cuan
do "son incapaces de ponerse de acuer
do entre ellos mismos''. 

Según el alcalde, al portavoz popular 

4~&~.;;,;;; 
Rueda de prensa del PP. A la derecha, el alcalde, Diego García-Abadillo. 

no le preocupa la reparcelación, sino que 
se vendan las parcelas a bajo precio. en 
ese momento les acusó de defender inte
reses ocultos. Señaló que la reparcelación 
la habían realizado, con un buen trabajo, 
los técnicos municipales. Según su pro
puesta -dijo- "se hubieran suprimido más 
de 20 parcelas y el Ayuntamiento hubie
ra tenido que gastar más de 40 millones, 
incrementando el valor de las parcelas 
en un 50 por ciento". Por tanto, añadió, 
"las parcelas cumplen con lo que manda 
la Ley y el Plan de Ordenación Munici
pal, y de los 142 millones de pesetas em
pleados hemos recibido de la Junta 85''. 

En el PP no existe el ordeno y mando 

Los cinco concejales populares dieron 
otra rueda de prensa para replicar al pri
mer edil y dar sensación de unión. El 

portavoz, Pedro José Martín Albo, indi
có que conforme avanza la legislatura el 
alcalde se va poniendo más nervioso y 
teme perder el sillón. Acusó a García
Abadillo de no haber sido elegido para 
ocupar ese sillón, "ha sido un regalo de 
su partido", y dudó que se le permita 
encabezar la lista en las próximas elec
ciones. Añadía que "mientras con Ne
mesio de Lara el Ayuntamiento tenía 
fama de buen pagador, ahora lo hacía 
tarde, mal y nunca". 

Por su parte la concejala María José 
García-Cervigón, una de las ediles que 
rompió la disciplina de voto, respondía 
al alcalde que lo habían hecho porque su 
partido no es ningún ejército, ni existe el 
ordeno y mando", recordándo que ya en 
anteriores ocasiones, hace años, algún 
concejal del PSOE había roto la discipli
na de voto. 

Polémica en la entrega de premios de la OMIC 
La entrega de premios del maratón fotográfico de la OMIC 

tuvo su polémica. La concejala popular, María José García
Cervigón, realizó unas declaraciones en las que acusó de "poca 
vergüenza" a la concejala de Consumo, Petri Almarcha, al no 
permitirle participar en la entrega de premios a los ganadores. 

Según la concejala popular, "a la hora de entregar los pre
mios Petri Almarcha sólo llamó a su compañero Andrés Galle
go y no se dignó tan siquiera a que yo estuviera presente''. 
Añadió la concejala que "posteriormente me he dirigido a ella 
para decirle que eso no se hace, porque yo represento a la gente 
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que nos ha votado, y me ha respondido que ella hace lo que 
quiere''. Al mismo tiempo se preguntó por qué el alcalde no 
asiste a los actos que organiza la concejala. Concluyó sus 
declaraciones insistiendo en que la concejala de Consumo "no 
tiene vergüenza ninguna". 

Por su parte,, el alcalde respondió de forma somera a esas 
alusiones. No entró en valorar las acusaciones contra su conce
jala. Simplemente matizó que si en alguna ocasión no había 
acudido a los actos que organiza la concejala de Consumo, 
había sido simplemente "por tener que acudir a otro acto". 
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G~ccta VIDA MUNICIPAL 
Pleno del 11 de marzo 

Aprobada la primera modificación del . . ~ . 
teatro y su equ1pam1ento escen1co 

Paulino Sánchez------

Por unanimidad fueron aprobados los 
cinco puntos del pleno extraordinario del 
pasado 11 de marzo, que tuvo como pro
tagonista el teatro municipal. En primer 
lugar fue aprobado el primer modificado 
del proyecto de ejecución de la obra. Se 
aprobó el reajuste de partidas, a la baja, 
en 142.829 euros menos, por lo que des
ciende, hablando en pesetas, de 289 mi
llones a 261. 

El siguiente punto fue la aprobación 
del proyecto de equipamiento técnico 
del teatro, para que se inicie el expedien
te de contratación para la adjudicación 
del proyecto de equipamiento escénico 
del teátro que, como ya adelantó GACE
TA, tendrá un importe de 916.000 euros. 
Para el portavoz del PP, Pedro José Mar
tín-Albo, aunque su grupo votó a favor 
"no entendemos por qué no se han in
cluido capítulos como el sistema de ex
tinción de fuego , megafonía, parte de las 

butacas, ascensores, proyector de 
cine y medición de temperaturas y 
humedad", señalando que de los 489 
millones de pesetas iniciales se ha
bía pasado a más de 620. El alcalde, 
Diego García-Abadillo , respondió 
que "no hay proyecto que no tenga 
ningún modificado", añadiendo que 
en el proyecto original quedaron al
gunas cosas sin hacer y en cuanto a 
la financiación del equipamiento tra- Obras del teatro rnuniéipal. 
tarán de conseguir la mayor finan
ciación posible. Los populares insistie
ron en conocer el presupuesto total del 
teatro y la portavoz socialista, Blasa Del
gado, dijo que "cuando se acepten las 
modificaciones se conocerá la cantidad 
exacta". Aprobado ese punto todos los 
concejales aceptaron el siguiente, en el 
que se solicitó subvención a la Conseje
ría de Educación y Cultura de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha 
para financiar las obras del proyecto de 
equipamiento escénico. Al respecto, el 

Pleno del 26 de marzo 

alcalde recalcó que es probable que al 
finalizar las obras el importe lo abonen 
al 50 por ciento Ayuntamiento y Junta 
de Comunidades. Aprovechó para resal
tar algunos aspectos del teatro, como la 
eliminación de barreras arquitectónicas 
y la caja escénica. 

El último punto aprobado igualmente 
por unanimidad fue el estudio detalle de 
altura en edificios situados en la calle 
Barro y calle Monjas, presentada por el 
vecino Justo Alhambra Prieto. 

El Pleno más madrugador de la historia se adhiere al plan 
"Ciudad Habitable" 

P. S. 

La Corporación Municipal celebró el 
pasado 26 de marzo el pleno más madru
gador de la historia, a las 8.15 de la 
mañana. La sesión comenzó con un mi
nuto de silencio por el asesinato de un 
nuevo concejal socialista en el País Vas
co, para continuar con una felicitación al 
FS La Solana, proclamado campeón de 
su grupo. El primer punto aprobó por 
unanimidad la adhesión al Pacto Ciudad 
Habitable. El PP quiso abstenerse al pen
sar que antes de la firma se debía haber 
convocado a las asociaciones. Pero la 
portavoz socialista y el propio alcalde 
garantizaron convocarlas una vez adhe~ 
ridos y hay consenso regional entre po
pulares y socialistas. Al final, el punto 

fue aprobado por unanimidad. Sí se abs
tuvo la oposición en la aprobación del 
pliego de cláusulas administrativas par
ticulares para la adjudicación de las obras 
de proyecto de equipamiento escénico 
del Teatro Municipal. La puntuación que 
se aprobó fue la de 30 puntos al precio, 
40 a la ejecución de las obras y 30 a las 
mejoras escénicas, mientras que los po
pulares proponían 30, 20 y 50 puntos y 
en el último punto variantes específicas 
en cada puntuación. Tanto la portavoz 
del equipo de gobierno como el alcalde 
señalaron que las alegaciones se debe
rían haber propuesto en la Comisión de 
Obras y que todo está supervisado por 
los técnicos. Quedaron nombrados los 
representantes de los grupos para la mesa 
de contratación. 
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Por unanimidad se aprobó la solicitud 
de un vecino para la apertura de nueva 
calle en Rosa del Azafrán con vuelta a 
Camino del Cementerio, así como la ad
judicación de una parcela en el Polígono 
Industrial para la instalación de una fá
brica de confección. En el último punto 
se aprobó por unanimidad la adjudica
ción de parcelas en la Finca de la Calza
da, absteniéndose el PP en la adjudica
ción de parcela en el polígono A. 
. Al finalizar el pleno el portavoz del PP, 
Pedro José Martín-Albo, se mostró con
trariado con la hora de convocatoria. Dijo 
que hay políticos como el alcalde y la 
primer teniente de alcalde que tienen de
dicación exclusiva y estaban en su hora
rio de trabajo, pero un concejal popular 
no pudo asistir por motivos laborales. 
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Gaceta¡ Vi_da ~unic!pal_ 
Pleno del 26 de abril 

Aprobada la dedicación parcial del 
concejal Andrés Gallego 

Paulina Sánchez------

Con apenas veinticinco minutos de du
ración transcurría el segundo de los ple
nos ordinarios del año, en el que todos 
los puntos fueron aprobados por unani
midad, incluso el de ruegos y preguntas 
estuvo exento de debate, -realizándose 
ocho preguntas por el grupo de la oposi
ción sin que hubiera acritud ni en las 
preguntas ni en las respuestas de los edi
les. 

Incluso la dedicación parcial del con
cejal del grupo socialista Andrés Galle
go del Olmo, que durará los meses de 
mayo, junio y julio, para dedicarse a 
realizar trabajos en la reparcelación y 
escrituras de la unidad de actuación 10 y 
de la Zona Norte, era aprobada con el 
voto favorable de PSOE y PP, recono
ciendo la validez profesional del compo
nente de la Corporación. 

Por otro lado la única moción del pleno 
era defendida por el concejal del PP Ra
món Romero de Á vila, quien señaló la 
posibilidad de que el Ayuntamiento es
tudie la forma de ampliar los estudios 
sobre el origen de La Solana tras la con
troversia levantada por las investigacio
nes del becario Francisco Javier Escude
ro, y llevó al acuerdo de los dos grupos 
para esperar los resultados finales de la 
investigación y posteriormente ver la 
posibilidad de apoyar económicamente 
a la Fundación "Paulina Sánchez", para 
si es posible profundizar más en conocer 
exactamente los orígenes de la pobla
ción. 

Deudas y cuentas en bancos 

En ruegos y preguntas los concejales 
del PP se interesaron por diversos temas. 
Valentín García-Abadillo preguntaba si 
el arreglo del Rasilla del Humilladero se 
ajusta al proyecto original. María José 
García Cervigón sobre las condiciones 
en que trabajaron en octubre los orde
nanzas de los edificios públicos. Por su 
parte, Ramón Romero de Ávila pregun-

Andrés Gallego en un momento de la sesión. 

taba sobre el abastecimiento de agua po
table al recinto de las pistas de la Calza
da, que dijo han estado año y medio sin 
recibir agua de la red y sí de depósitos, 
respondiendo la concejala de Obras, 
Blasa Delgado, que la tubería no tenía 
sección. 

Juan de Mata Prieto preguntó sobre las 
goteras del pabellón "Antonio Serrano" 
y las deficiencias, en origen, del aire 
acondicionado del Don Diego. El punto 
finalizó con tres preguntas del portavoz 
popular Pedro José Martín Albo, sobre 
reconocimiento de 
deuda del Ayunta
miento a varios pro
veedores, dinero que 
a plazo fijo tiene el 
municipio en entida
des bancarias y el 
contrato de líneas de 
tensión para el Polí
gono A, a través de 
un funcionario muni
cipal. 

El pleno acordó fe
licitar a las chicas de 
la Escuela Municipal 
de Fútbol-sala feme

madas campeonas provinciales, así como 
a la Policía Local por la memoria anual 
2001, además de aceptar el nombramien
to como vocal ganadero en la Comisión 
de Pastos de Felipe Jiménez Vinuesa, 
del sindicato COAG-IR, ceder unas ins
talaciones y terrenos a Unión Fenosa y 
dejar pendiente el establecimiento de ace
rado en la calle Méndez Núñez, para 
completar el proyecto con el de embelle
cimiento de la parcilla existente en la 
misma. Al pleno asistieron 11 de los 12 
concejales del PSOE y los 5 del PP. 

nina infantil, procla- Concejales del Grupo Popular. 
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Alumnos del "Sagrado Corazón" 
visitan el Ayuntamiento 

Una decena de alumnos del primaria del Colegio Público 
"Sagrado Corazón", pertenecientes al Taller de Conocimiento 
del Medio del AMPA, realizaron una visita a las diferentes 
dependencias del Ayuntamiento. Encabezados por el monitor, 
Daniel Murillo, los alumnos departieron con el alcalde Diego 
García-Abadillo, así como con la concejala de Educación y 

. Cultura María José Simón, a quienes realizaron diferentes 
preguntas sobre el funcionamiento de la Corporación Munici
pal. Los chavales se sintieron durante un tiempo protagonistas 
al sentarse en los sillones del salón de sesiones. Quizás dentro 
de unos años algunos de ellos ocupen esos mismos escaños en 
representación de los ciudadanos. 

TALLERES 
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Los alumnos del "Modesto Navarro", 
contra la reforma educativa 

El 70% de los alumnos del Instituto "Modesto Navarro" 
secundaron el 7 de marzo la huelga convocada a nivel nacio
nal contra la reforma educativa del Gobierno central. La 
nota destacada fue la ausencia de incidentes. Según 
declaró a GACETA el director del centro, Gregorio 
Arroyo, "básicamente afectó a los alumnos de los cur
sos de primero, tercero y cuarto de la ESO y primero de 
Bachillerato". 

Declaró que "curiosamente a los que más afectaba la reforma 
del Gobierno, los de segundo de Bachillerato, fueron los que 
menos secundaron la huelga, así como los de primero de la 
ESO". 

Mecánica 
en General 
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G~~cta 1 MEDIO AMBIENTE _____ _ 
Estamos por encima de la media 

Los solaneros damos ejemplo en la 
recogida selectiva de basuras 

El Consorcio de Residuos Sólidos Ur
banos (RSU) de Ciudad Real reveló en 
un informe reciente que los habitantes 
de La Solana hemos superado las previ
siones de recogida de residuos previstas 
para el año 2001 en 1,37 kilogramos por 
habitante y año. Unos datos que nos si
túan en la vanguardia de las poblaciones 
con mayor concienciación al respecto. 

Según los responsables de la Comisión 
Municipal de Agricultura y Medio Am
biente, la información indica que se han 
recogido en la localidad a lo largo del 
año 2001 un total de 99.390 kilogramos 
en papel y cartón, en vidrio lo recogido 
asciende a 88.028 kilos, en el apartado 
de ropa usada, calzado y textiles se reco
gieron 11.210 y finalmente en cuanto a 
pilas y acumuladores los kilos deposita
dos en los contenedores ascendieron a 
839. 

Al recibir esos datos del Consorcio, la 
Comisión de Agricultura y Medio Am
biente del Ayuntamiento agradece la co
laboración y esfuerzo de todos los veci
nos que dice "han hecho posible superar 
las estimaciones previstas para dicho ejer
cicio en 1,37 kilogramos por habitante y 
año por la colaboración de los 15.250 

habitantes con los que en la actualidad 
cuenta La Solana''. Al mismo tiempo 
anima a todos los vecinos a seguir en la 
misma línea de recogida selectiva de re
siduos depositando en los respectivos 
contenedores cada uno de ellos, como 
hasta ahora se viene haciendo desde el 
establecimiento del servicio. 

Proyecto de microreserva en "Los Albardinales" 
Paulina Sánchez - -----

La Dirección General del Medio Natu
ral de la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente de la Junta de Comuni
dades ha dictado una resolución por la 
que se da trámite de audiencia a los inte
resados en el procedimiento de declara
ción de la microreserva de "Los Albar
dinales", comprendida entre los térmi
nos municipales de Membrilla y La So
lana, así como su zona periférica de pro
tección, que comprende un total de 26, 13 
hectáreas. 

En él se indica que uno de los singula
res enclaves salinos que aparecen en la 
Comunidad Autónoma es el de Los 
Albardinales de Membrilla y La Solana 
en el denominado "Llano de los Albar
dinales", entre los términos municipales. 
Añade que dentro del contexto de los 
saladares manchegos "estos albardinales 
destacan por su situación relativamente 
alejada del centro de distribución de la 
mayoría de los albardinales manchegos, 

por su notable exten
sión, y por no hallar
se asociados actual
mente a ningún vaso 
lagunar ni a llanura 
de inundación algu
na, circunstancias ha
bituales en la gene
ralidad de los sala
dares secos de La 
Mancha''. Igualmen
te se indica que estos 
enclaves salinos 
constituyen un 
hábitat de protección 
especial, que llevan consigo pastizales y 
en su seno se encuentran numerosas es
pecies del Catálogo Regional de Espe
cies amenazadas de Castilla-La Mancha. 

Contrastando con el entorno agrícola, 
la gran productividad en artrópodos de 
estos albardinales les otorga una gran 
importancia como área de alimentación 
de varias especies de aves esteparias 
amenazadas como son el sisón, el alca-
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raván y la ganga, siendo también 
cazadero del cernícalo primilla y área de 
campeo para el aguilucho cenizo. Por la 
representatividad y singularidad de la 
vegetación de la zona, se entiende nece
sario adoptar disposiciones especiales 
que garanticen su conservación. Por eso 
se cree que este espacio natural reúne las 
características señaladas de conservación 
de la naturaleza para Microreservas. 
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Homenaje a 
nuestro 

• comerc10 

El comercio local a lo largo de los años protagonizó las XI Jornadas de 
Historia de La Solana, que se celebraron del 8 al 14 de abril. Un 
homenaje que ofreció charlas, mesas redondas y una exposición alusiva 
de lo más curiosa. Mucho público siguió con atención las actividades, 
que incluyeron una charla sobre la restauración de las pinturas de San 
Sebastián, un viaje didáctico al Castillo de Peñarroya y Argamasilla, y 
la presentación de la 1 Beca de la Fundación "Paulino Sánchez Delgado", 
que deparó alguna sorpresa histórica. 

"Historia de nuestro Comercio" 
El Cronista Oficial 

de la Villa, Paulina 
Sánchez, abrió con 
una conferencia titu
lada "Historia del 
comercio en La So
lana", que también 
sirvió de inaugura
ción de las jornadas. 
Ante un auditorio 
Don Diego repleto, Público asistente a la inauguración. 
el alcalde habló del 
espíritu comercial de los profesionales del sector y de lo 
esencial del comercio en el desarrollo de cualquier sociedad. 
Paulina Sánchez recordó datos incluso de los siglos XVI y 
XVII donde ya existía actividad comercial, y repasó etapas de 
esplendor y crisis en el sector. 

Las pinturas de San Sehastián 
La restauración de las ricas 

pinturas de las paredes de la 
ermita de San Sebastián po
dría estar concluida en un par 
de meses. Así lo afirmaron los 
propios restauradores en la 
charla de las XI Jornadas de 
Historia. Las pinturas mues
tran varias figuras religiosas 
enmarcadas en estructuras ar
quitectónicas que podrían re
flejar una procesión que va a 
adorar a una Virgen entronizada. La aparición de tres cartelas 
con textos ayudan a los expertos a datar las pinturas en los 
primeros años del Renacimiento en España, hacia el año 1530. 

Germán Pérez y sus colaboradores Fuencisla Hemana y Noelia 
Sierra, relataron el desarrollo de los trabajos al público en la 
misma ermita. 

"El Comercio local de ayer y hoy" 

Los comerciantes solaneros coinciden en el gran cambio del 
sector en los últimos años. Creen que La Solana ha pasado en 
poco tiempo de tener un comercio escaso, a una eclosión que le 
permite no carecer de casi nada. Así lo dijeron veteranos 
comerciantes reunidos en torno a una mesa redonda de las XI 
Jornadas de Historia. Teresa Velacoracho, Joaquín Márquez, 
Alfonso Castaño, Andrés Marín, Pedro Antonio Díaz-Cacho y 
Roberto García-Catalán relataron sus muchos años tras un 
mostrador y su evolución como comerciantes. 

Exposición retrospectiva 
La exposición so

bre el comercio 
constituyó un éxito 
de público. Mucha 
gente visitó una 
muestra bastante cu
riosa que nos trasla
dó a la vida comer
cial de hace décadas. 
Comerciantes y par
ticulares colaboraron con la cesión de utensilios y objetos de 
todo tipo, desde productos de limpieza, frascos de alimentos, 
latas, cajas de zapatos, básculas, folletos e incluso una colec
ción de papel moneda original de la época. 

RENAULT C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Dice que la cesión del castillo en 1187 no es de aquí 

Javier Escudero rebate los orígenes de La Solana 
El historiador rechaza la creencia de varios estudiosos que dahan por hecho ese origen 

Aurelio Maroto ---- ---

En efecto, en el año 1187 alguien cedió 
un castillo a la Orden de Santiago en un 
lugar llamado La Solana. Pero ni ese 
alguien es quien se creía ni ese lugar es 
La Solana de Ciudad Real. Así de rotun
do fue el historiador Javier Escudero en 
el transcurso de la presentación oficial 
de la I Beca de Estudios de la Fundación 
Histórica "Paulino Sánchez Delgado", 
celebrada el pasado 12 de abril. Ese día 
que marcó un antes y un después en la 
creencia, totalmente aceptada, de que la 
Orden de Santiago se hizo con el castillo 
de La Solana en el año 1187 por cesión 
del entonces Maestre Pedro Femández. 

Momento de la conferencia de Javier Escudero en la presentación de la Beca. 

Escudero negó esta posibilidad que 
muchos historiadores de prestigio dan 
por hecha. La beca pretende investigar 
sobre la parroquia de Santa Catalina de 
La Solana, siglos XII al XV, y asegura 
que la cesión del castillo de La Solana en 
1187 existió, pero no se refiere a La 
Solana de Ciudad Real, sino a otro pue
blo con la misma denominación que exis
te en la provincia de Cáceres. El histo
riador socuellarnino se basa en un docu
mento que cita la cesión, el 15 de agosto 
de 1187, de varios castillos en un área 
concreta de esa provincia, entre ellos 
Montánchez, Santacruz, Peñafalcón, 
Monfragüe, Cabañas y Solana. En la ac
tualidad, el de Cabañas sigue en pie. Es 
más, Escudero afirma que la cesión no la 
hizo el Maestre Pedro Femández, entre 
otras cosas porque falleció en 1184, sino 
Pedro Femández de Castro, Señor de 
Trujillo. 

Escudero sí confirmó la gran influen
cia extremeña que pueden tener La Sola
na y otras poblaciones cercanas del Cam-

po de Montiel a través de la Orden de 
Santiago, basada en la advocación de 
Santa Catalina, muy poco corriente en 
La Mancha y tremendamente extendida 
en Extremadura. La hoy pequeña locali
dad de Alhambra fue centro neurálgico 
de su zona en aquella época medieval y 
tuvo una ermita con el nombre de Santa 
Catalina hace mucho tiempo. Tal vez de 
ahí se extendió su influencia a los pue
blos que dependían de Alhambra, entre 
ellos La Solana, Fuenllana o Carrizosa, 
cuyas parroquias todavía hoy conservan 
ese nombre. 

Entre los murmullos de un público en 
cierto modo sorprendido pero a la vez 
atento ante la solidez de su exposición, 
Escudero reveló que el primer documen
to que ha encontrado sobre La Solana es 
del siglo XIII, en concreto del año 1232, 
donde aparece la cesión de unas casas a 
la Orden de Calatrava en la aldea de La 
Solana. Aunque matizó que aún tiene que 
comprobarlo de forma definitiva, cree que 
esta vez sí se refiere a La Solana, por 
aquel entonces aldea de Alhambra. 

También se refirió a la reciente apari
ción de una torre que los arqueólogos 
han datado en el siglo XII y que podría 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOlERA 

23 

ser de origen musulmán. El descubri
miento se produjo durante los trabajos 
de restauración de la parroquia y obliga
ron a detenerlos en esa parte del templo. 
El equipo técnico basó su antigüedad en 
el análisis de unas marcas lapidarias muy 
concretas que aparecen incrustadas en la 
piedra y en el hecho de que habría sido 
reconquistada y por tanto cedida a fina
les de esa centuria. Javier Escudero tam
bién refuta que esa torre sea necesaria
mente del siglo XII, y retrasa su cons
trucción posiblemente hasta el siglo XV. 

En todo caso, su trabajo de investiga
ción de la beca está comenzando. El pro
pio Escudero reconoce que es un reto 
para él, ya que existe muy poca docu
mentación medieval sobre La Solana 
"para el tamaño de la población". 

Escudero desmonta de plano lo que 
muchos historiadores de talla han soste
nido siempre. El patrón de la Fundación 
y Cronista Oficial de la Villa, Paulino 
Sánchez, se limitó a declarar que "si 
Escudero demuestra cosas distintas a lo 
que todos creíamos o aceptábamos, no 
debemos escandalizamos siempre y 
cuando sea sobre bases serias. La histo
ria no es patrimonio de nadie". 

~ 

ROSICION' Y VE 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Gaceta CULTURA 
El público responde a la oferta ,, 

del Area de Cultura 
La programación del Área de Cultura para la 

temporada de primavera está dejando un excelente 
sabor de boca en el aficionado solanero, y sobre todo, 
está llevando mucha gente a las distintas re
presentaciones. Alrededor de 1.400 espectadores han 
acudido a las propuestas organizadas directamente 
por este departamento durante los meses de marzo y 
abril (no incluimos la prevista para el día 27 de abril). 
El programador, Paco Romero Doncel, apuesta por 
obras de teatro alternativas, con una forma de humor 
poco clásica pero igualmente asequible, sin obviar el 
teatro dramático (Pepe el Romano) y otras actuaciones 
(Riki López), muy del estilo del Club de la Comedia. En 
todos los casos, la calidad de los espectáculos ha 
convencido al cada vez más exigente y entregado público 
solanero. 

"De profesión princesa" 
En la noche 

del 15 de mar
zo el Área de 
Cultura organi
zó la represen
tación de la 
obra "De pro
fesión prince
sa", escenifi
cada por la 
compañía 
"Ohiulari 
Klow". En la obra se da un giro a diferentes cuentos tradicio
nales, como es el caso de Caperucita Roja, Barba Azul, La 
ratita presumida o Blancanieves. Se trata de la adaptación de 
cuentos infantiles adaptados a los mayores siempre con un 
toque de humor. Dos actrices vascas dieron vida a la obra. 

Yllana: humor y participación con 
"Rock and Clown" 

Producciones Yllana llegó por cuarta vez a La Solana y 
nuevamente triunfó en el teatro Cervantes el sábado 6 de abril. 
Los cuatro musicómicos que a lo largo de más de hora y media 
deleitaron a los 400 espectadores que se dieron cita en el teatro 
Cervantes, ofrecieron un espectáculo definido como "concier
to teatral, loco, energético y desenfrenado, donde la música se 
convierte en el principal vehículo para construir el humor". A 
lo largo de la actuación, sólo con mimo, bajaron al patio de 
butacas e hicieron participar a los espectadores en una parodia. 
Mezclaron números circenses, claqué e increíbles números de 
percusión. 
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Riki López: "El 
hombre más feliz 

del mundo" 
Con numerosas parodias de la 

vida actual y canciones de su 
último disco, "El hombre más 
feliz del mundo", pasó por el au
ditorio de la Casa de Cultura el 
cantautor Riki López, que en la 
noche del 9 de marzo triunfó con 
su espectáculo de casi dos horas 
de duración. El recital, organiza
do por el Área de Cultura, prác
ticamente llenó el auditorio y el 
público disfrutó de lo lindo. 

' 

"Pepe el Romano, la sombra blanca 
de Bernarda Alba" 

Con la presencia en el esce
nario del teatro Cervantes de 
actores populares de la pe
queña pantalla, Adolfo Fer
nández, "Carlos" en la serie 
"Policías", fue representada 
el 16 de marzo la obra "Pepe 
el Romano, la sombra blanca 
de Bernarda Alba". Un dra
ma que viven los hombres 
enamorados de las hijas de 
Bernarda. Un drama que escenificó la compañía Traspasos, 
dirigida por Mikel Gómez de Segura y escrita en colaboración 
del director con Ernesto Giménez Caballero, que ha obtenido 
diferentes galardones y que llegó al escenario solanera patroci
nada por el Área de Cultura del Ayuntamiento. 

Los Me Clown rindieron homenaje al . 
cine 

Parodias de algunas de las mejo
res películas de la historia del cine 
fueron escenificadas por la com
pañía "Los Me Clown" en el tea
tro Cervantes en la noche del 7 de 
abril. Títulos como "Lo que el 
viento se llevó", "Casablanca", 
"Psicosis", "Titanic" o "West Side 
Story" fueron representados en 
fragmentos vistos desde un punto 
de vista cómico y rico en coreo
grafía. El espectáculo está monta
do para gente joven, pero al mis
mo tiempo para mayores que recuerdan con cariño determina
das películas. 
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Exposición "Los derechos humanos 
en el arte" 

El 10 de marzo concluyó la exposición "Los derechos huma
nos en el arte", que bajo el patrocinio de la Delegación Provin
cial de Cultura de la Junta se pudo contemplar en las salas del 
Centro Cultural Don Diego. Un total de 30 paneles de autores 
consagrados se complementaban con el texto de diferentes 
artículos de la Constitución. El acto inaugural contó con la 
presencia del delegado provincial de Cultura, José Fuentes. 

Tertulias literarias de Pan de Trigo 

El 20 de marzo se reanudaron las tertulias literarias del grupo 
Pan de Trigo en las dependencias de la Biblioteca Municipal. 
En este caso la escritora elegida fue la gallega Rosalía de 
Castro. Los diversos componentes del grupo que acudieron al 
acto recitaron en voz alta algunos poemas suyos, al mismo 
tiempo que comentaban diferentes aspectos de su vida y obra. 

Concierto de "Estrellas de Madrid" 
Patrocinado por 

CCM, se ofreció 
en la noche del 
24 de marzo un 
concierto en el 
auditorio de la 
Casa de Cultura 
a cargo de la Or
questa Sinfónica 
y Coros "Estre
llas de Madrid", 
que interpretaron 
piezas de autores clásicos, pasando por zarzuelas y temas 
populares como pasodobles y chotis. Un concierto de calidad 
limitada, dirigido por el sacerdote Ángel de la Paz Gutiérrez. 
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111 Encuentro de Saetas 

La Asociación Músico Cultural Flamenca organizó el 16 de 
marzo su Certamen de Saetas de Semana Santa. Hubo lleno en 
el auditorio de la Casa de Cultura para escuchar a los cantaores 
Agustín Navarro, de Linares, Mariola y Aguasanta Giménez, 
de Viso del Alcor, e Isabel Perales, de Tomelloso, acompaña
dos a la guitarra por Juan Ballestero y componentes de la 
banda de cometas y tambores de Jesús Rescatado. Cofradía, 
Cooperativa Santa Catalina y Ayuntamiento patrocinaban el 
acto. 

Lazarillo: de la calle al escenario 
Los actores de 

Lazarillo repre
sentaron enlatar
de del 21 de mar
zo en el auditorio 
de la Casa de Cul
tura su obra "La 
zona prohibida", 
dirigida especial
mente a los jóve
nes. Comenzaron 
en la calle invi
tándoles a pasar al teatro. La representación fue patrocinada 
por la Diputación y preparada especialmente para jóvenes de 
14 a 18 años, que según el director de Lazarillo, Cecilio 
Amores, no van al teatro porque no existe teatro para esa edad. 

Grabados de 46 autores 
En la noche del 3 de 

abril fue inaugurada 
en el Don Diego la 
exposición de graba
dos titulada "Presen
cias", patrocinada por 
la Junta de Comuni
dades. En la muestra 
se contemplaron un 
total de 46 cuadros de 
autores de diferentes 
localidades de la provincia de Ciudad Real, unidos para ofre
cer una muestra variada de las nuevas tendencias artísticas. La 
obra de la muestra "Presencias" está formada por serigrafías y 
litografías originales, firmadas y numeradas por sus autores . 
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Gaceta Cultura 
Presentado "Pitín supo volar" 
La directora de 

la Biblioteca 
Municipal, Ra
mona Serrano, y 
la amiga perso
nal de la autora, 
María Juana Jai
me, presentaron 
a los medios de 
comunicación, a 
primeros de 
marzo, el libro 
"Pitín supo vo
lar", del que es 
autora la escri
tora gallega Co
rona de Jesús 
García Otero. 
En esta ocasión, 
el pajarillo vi ve ' \' .;} 
hermosas aven- , .... ~~' 
turas en compa- ·;.-~ 
ñía de su fiel 

Corona de Jesús García Otero 

amiga Elena, parte de ellas en parajes de nuestra tierra como 
las Lagunas de Ruidera. Es un libro que no sólo va dirigido a 
los niños y adolescentes, sino también a los adultos. 

La Librería "El Quijote" realizó durante el mes de marzo una 
original exposición y venta de libros antiguos, con ejemplares 
que iban desde el año 1700 a la década de 1950. En declaracio
nes realizadas a GACETA, el gerente de la firma, Gabriel Díaz 
Roncero, explicó que "son libros recopilados desde hace mu
cho tiempo, por lo que se me ocurrió la idea de montar la 
exposición y venta en la misma librería". La buena respuesta 
de esta muestra retrospectiva le anima a realizar otra el año 
próximo. 

COMFAñíA Dt StQUROS Dt DtUSOS 

¿Todavía no ha contratado su seguro de Decesos? 
A partir de ahora, contrate su seguro en 

nuestra Agencia Afecta de La Solana 
C/ Cabellos, 6 Tfno.: 926 63 45 22 
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Recibieron el 11 Premio "Conrada Serrano" 

Las hermanas Barrera o el homenaje a 
una vida en la enseñanza 

Aurelio Maroto -------

La entrega del II Premio "Conrada Se
rrano" por la igualdad entre hombres y 
mujeres, celebrada el pasado 8 de mar
zo, estuvo presidida por momentos de 
emoción y nostalgia. Las hermanas Fran
cisca y Antonia Barrera de Miguel, maes
tras retiradas, recibieron el galardón que 
otorga el Ayuntamiento desde el año pa
sado, y de paso, el cálido homenaje de 
las alumnas que pasaron por sus aulas 
durante varias generaciones. 

Tras la presentación del Cronista de la 
Villa Paulino Sánchez, que trazó su per
fil biográfico y recordó su relación fami
liar con el compositor solanera Tomás 
Barrera Saavedra, las dos maestras su
bieron al escenario para recoger los dos 
galardones, consistentes en una original 
bola del mundo echa en forja, además de 
sendos ramos de flores y un reloj del 
Ayuntamiento de La Solana. La conce
jala de la mujer, Manuela González 
Horcajo, les dedicó unas palabras de gra
titud por su gran dedicación en pro de la 
educación de cientos de solaneras y so
laneras a lo largo de varias décadas. 

Después llegó la sorpresa de sus alum
nas, que rindieron un tributo nunca tar
dío a sus muchos años de enseñanza con 
dos placas de recuerdo. Una alumna de 
Paca Barrera, María Juana Jaime, y otra 
de Antoñita Barrera, Tani García de 

El auditorio se llenó de antiguas alumnas. 

El acto de entrega del premio fue muy emotivo. 

Dionisio, hicieron de portavoces y com
parecieron en el escenario acompañadas 
por una representación de ex-alumnas. 

Sentido del deber 

Las galardonadas dirigieron al público 
unas emotivas palabras. Doña Paca Ba
rrera, ya muy anciana aunque todavía 
con voz firme, se limitó a decir que "sólo 
he cumplido con mi deber de educar y 
formar hombres y mujeres". Por supues
to, se mostró muy agradecida y recon
fortada por este galardón. Ella fue una 
maestra avanzada para su tiempo. Entre 
otras cosas impuso las vacaciones en las 
escuelas solaneras de los años 40. Su 
hermana pequeña, conocida en la locali-

dad como Doña Antoñita Barrera, insis
tió en tener un enorme sentimiento de 
felicidad, "en estos momentos sólo sien
to felicidad". Con su habitual frescura y 
sin dejar ni un momento la sonrisa en sus 
labios, invitó al público a cantar como se 
hacía en las escuelas de hace décadas. 
Sus alumnas, encantadas de la vida, 
corearon al unísono el célebre "Asturias, 
patria querida". 

El último en intervenir fue el alcalde 
Diego García-Abadillo, quien destacó el 
coraje de las galardonadas por su trabajo 
"callado y modesto en una época tan 
difícil como la posguerra". Aseguró que 
son ejemplo de la gran revolución del 
siglo XX: "el camino hacia la igualdad 
entre el hombre y la mujer". 

Doña Paca Barrera mostró su gratitud a todos. 
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Gacctal Cultu_r-ª--~· ___ _ 
Sigue la línea de ediciones anteriores 

Un gañán trillando será la imagen de la 
XIX Semana de la Zarzuela 

Aurelio Maroto ------

La XIX Semana de la Zarzuela, que se 
celebrará del 28 de junio al 7 de julio, ya 
tiene imagen. El dibujo que presidirá 
toda la propaganda corresponde a un an
tiguo gañán en plena faena de trilla en el 
paraje de La Moheda o eras de Santa 
Ana. El dibujo, obra del pintor Antonio 
Romero de Ávila "Dávila", sigue una 
línea continuista, donde aparecen estam
pas típicas de diferentes labores agríco
las, como el sembrador, las espigadoras 
o Ja monda de Ja rosa, todas ellas recogi
das en fragmentos de "La rosa del aza
frán". 

El cartel está inspirado en una fotogra
fía de los años 50 reproducida en alguna 
publicación local. Un gañán trilla con su 
yunta de mulas junto a los haces de mies 
y a otros compañeros de fatiga. Al fondo 
aparece la alargada imagen de La Solana 

presidida por su 
iglesia y torre pa-
1rnquial de Santa 
Catalina. El vice
presidente de la 
ACAZ, Luis Ro
mero de Á vil a, 
explicó que la to
rre vuelve a ser 
esencial para ser
vir como reclamo 
en la imagen de 
la Semana de la 
Zarzuela, "sólo en tres ocasiones no apa
rece el dibujo de la torre, que considera
mos un símbolo entre los solaneros". 

El tesorero, Ramón López, recalcó el 
interés de la organización en hacer la 
mayor publicidad posible de la Semana. 
Pidió un esfuerzo a los medios de comu
nicación locales para acercar el evento 
Jo máximo posible a los solaneros, que 

Teatro, recitales y certámenes 
festejaron el Día del Libro 

El Día del Libro no pasó desapercibido en La Solana. Dife
rentes actos conmemoraron, entre el 20 y el 27 de abril, una 
jornada que pretende homenajear el gran libro de la literatura 
castellana: "El Quijote", y de paso promocionar el hábito de la 
lectura y la afición por los libros en general. 

El programa de actividades comenzó el día 20 con la repre
sentación de la obra infantil de teatro "Los poderes de Lila", en 
el Auditorio de la Casa de Cultura. También se celebró la 
entrega de premios a los ganadores de los concursos convoca
dos por la Biblioteca Municipal a trece niños y niñas, ocho en 
el certamen de marcapáginas y cinco en el de cuentos. 

los organizadores consideran la base 
esencial del éxito. Naturalmente, tam
bién se hará una fuerte campaña fuera de 
las fronteras locales, por toda la provin
cia y región. 

En la rueda de prensa de presentación 
del cartel anunciador, la ACAZ confir
mó que la compañía lírica local hará tres 
representaciones durante la Semana. 

El lunes día 22 fue inaugurada en el patio del Centro Cultural 
Don Diego la exposición de escritores castellano-manchegos 
olvidados del Siglo de Oro. Esa tarde pronunció una conferen
cia el director del Centro de Estudios de la Reforma, Gabino 
Fernández. 

La lectura del "Quijote", también en el patio del Don Diego, 
ocupó la mayor parte del día 23. Poco después de las once de Ja 
mañana comenzó el alcalde, Diego García-Abadillo, al que 
siguieron otras autoridades locales y más de 200 personas en 
general durante toda la jornada. Al anochecer, el grupo Artísti
co y Literario "Pan de Trigo" organizó una "lluvia de versos", 
en Ja que participaron quince autores, que se unieron a los 

componentes del propio grupo literario. Las actividades conti
nuaron en Ja noche del día 24 con el II Certamen de recitadores 
de texto, en el que participaron quince recitadores. La ganado
ra final fue María Rosa Marín. 
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Las jornadas concluyeron con la puesta en escena de la 
conocida obra teatral "El sueño de una noche de verano", 
versión comedia, escenificada por el grupo Alquibla el sábado 
día 27 de abril, en el Teatro Cervantes. 
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Carnicerías en: 
C/ Carrera, 75 -Tel.: 926 63 43 23 C/ Veredas, 22 -Tel.: 926 63 50 53 

Sala de Despiece en calle Encomienda, 6 -Tel.: 926 63 12 01 
LA SOLANA 
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G.wctal PALCQ TAURINO 
Corrida del Domingo de Resurrección 

José Olivencia puso el poco toreo en el 
estreno de temporada 

El matador José G. Olivencia fue el 
menos malo de la tema que abrió la 
temporada taurina en la plaza de toros de 
La Solana el pasado Domingo de Resu
rrección con algo menos de un tercio de 
entrada en los tendidos. El diestro 
almeriense trazó los pocos pases de mé
rito en una tarde poco lucida en líneas 
generales. El ganado del Conde de la 
Corte estuvo bien presentado, parejos en 
el tipo aunque desiguales de defensas. 
Segundo y quinto muy buenos. 

el estoque. Silencio y lige
ros pitos. 

El empresario de la plaza, 
Paco Barba, preparó para 
Semana Santa un cartel de 
toreros jóvenes. El suyo, 
Aníbal Ruiz, era el más re-
1 uci en te de los tres. El 
alcazareño se está convir
tiendo en "fijo", y una po
sible repetición en feria no 
sería ya bienvenida por la 
afición. Primero porque no 
triunfó el Domingo de Re

Aníbal Ruiz lidió un mal lote. El 
alcazareño lo intentó y estuvo muy en
tregado, pero poco más. Ovación y ore
ja. José Olivencia fue el único que toreó 
con la zurda, lo hizo realmente bien, 
aunque estuvo desigual con la espada. 
Oreja y ovación y vuelta. Rafael de Julia 
llegó con la vitola de tener el toreo más 
sobrio de los tres. Su triunfo el año pasa
do en Madrid le acreditaba. Pero su lote 
fue malo y su imprecisión con la espada 
evidente. Sólo se lució en su primero 
con el capote a la verónica. Muy mal con 

surrección, y segundo por- José Olivencia tras matar a su primero. 

que tendríamos a otro Javier Conde. 
Pero llamó la atención que los toros no 

llegaran hasta el mismo día del festejo y 
a los aficionados no se les diera la posi
bilidad de verlos en corrales. Al margen 
de las razones concretas de este caso, 
parece claro que la pequeñez de los co
rrales sigue siendo un obstáculo. Se hi
cieron pequeños y pequeños siguen sien
do. Ganado desigual del Conde de la Corte. 

Cuando toca la banda-------
La banda de música de La Solana es parte fundamental en la 

fiesta. Pero también lo son las palmas y no siempre suenan, y 
los óles (con acento en la o) y no siempre se corean, y los 
pañuelos y no siempre flamean. Del mismo modo, los 
pasodobles no siempre tienen por qué sonar. El público es 
impaciente en esto. Algunos aficionados (pocos pero ruidosos) 
gritan ¡música! nada más coger la muleta el matador. El pasa-

do Domingo de Resurrección, algunos despistados llegaron a 
pedir música durante el tercio de varas, incluso alguno lo hizo 
después de que el torero cogiera el estoque de matar. Pero el 
director de la banda solanera, Ángel Sancho, estuvo en su sitio. 
El torero se gana la alegría de un pasodoble cuando hace faena, 
no cuando la empieza. Si no hay faena, si no hay transmisión, 
si no hay emoción, tampoco hay música. 

Andrés Marín coge el relevo de "La Solanera" 
Andrés Marín Rodríguez es el nuevo presidente de la Peña Taurina La Solanera. 

Así lo decidió la última asamblea general organizada por esta asociación en el Don 
Diego al encabezar la única candidatura que se presentó a la renovación de cargos. El 
nuevo mandatario, que sustituye a Santiago García-Cervigón Velasco, estará acom
pañado en su gestión por Gabriel Palomera como vicepresidente, secretario Gregorio 
Gómez, tesorero Joaquín Márquez, y como vocales Antonia Sánchez, Benigno 
Delgado, Luis García Cervigón, Alfonso Montalvo y Antonio Filoso. 

En el transcurso de la asamblea, parte de los socios pidieron la vuelta de las charlas 
taurinas, que según los nuevos directivos se intentarán organizar mediante vídeos 
que después serán comentados. El nuevo presidente se mostró muy agradecido al 
presidente saliente, con el que ha colaborado durante su mandato. También se 
comprometió a continuar con los viajes por las plazas de toros más importantes de 
España, y por supuesto a mantener una relación cordial y estrecha con la otra peña 
local, El Descabello, para engrandecer la fiesta de los toros en nuestra localidad. 
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Andrés Marín -derecha- junto a su 
predecesor Santiago García-Cervigón. 
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Instalaciones de Calefacción 

, 5 L. 
Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 
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G..\ccta LA GACETA DEPORTIVA 
El FS La Solana, campeón de grupo 

A un paso de la gloria 
Los días 11y18 de mayo disputará la promoción de ascenso a Primera División A contra el 

Disco Red de Illescas 

Aurelio Maroto -------------

Permiso para soñar. El FS La Solana está a un paso de 
conseguir el ascenso a Primera División A. Sólo le queda el 
último escollo, el más difícil, la promoción a doble partido 
contra el campeón del otro grupo de Castilla-La Mancha, el 
Disco Red de la localidad toledana de Illescas. El curso ha sido 
excelente, con matrícula de honor en todas las asignaturas. La 
selectividad no debería ser un obstáculo. La cuestión es muy 
sencilla: hacer el fútbol-sala irresistible que nos ha encandila
do a todos durante esta temporada. 

El equipo logró proclamarse campeón de grupo en Manzana
res, a falta de cuatro partidos todavía para el final de la liga. 
Fue la mañana del 24 de marzo. El partido recordó a los viejos 
tiempos de los enfrentamientos entre eternos rivales, aunque 
trasladados del fútbol al fútbol -sala. La Solana ganó 2-3 y 
cuando los árbitros pitaron el final del encuentro, los jugadores 
amarillos se fundieron en un abrazo sobre la pista y se dirigie
ron en una ovación conjunta a su afición puesta en pie al grito 
de i campeones, campeones! El vestuario se convirtió después 
en una fiesta incontenida. El concejal de deportes, Manuel 
Serrano, y el presidente de la Diputación, el solanera Nemesio 
de Lara, pasaron al vestuario a felicitar a los protagonistas del 
éxito. Fueron momentos mágicos donde jugadores y técnico 
escupieron toda la tensión acumulada durante 20 partidos. El 
equipo cogió el liderato en la primera jornada y no lo ha dejado 
hasta el final. Toda una hombrada que ha exigido dar el 
máximo en cada partido. 

Los jugadores celebraron el éxito convirtiéndose en una piña. 

Pasillo para los campeones al saltar a la pista. 

Espíritu ganador 
La fuerza de cualquier equipo no está 

sólo en su calidad deportiva. El FS La 
Solana de esta temporada ha sabido su
perar el talón de Aquiles habitual en 
casos: la mentalidad. Un lastre que para 
muchos se había convertido en algo cró
nico dentro del club. Hace tiempo que el 
equipo tiene buenos jugadores, pero fal
taba ese plus de mentalidad que marca la 
diferencia entre ganar o perder muchos 
partidos, y como consecuencia, determi
na la regularidad o irregularidad durante 
toda una liga. 

¿Cómo se demuestra que la mentalidad 
este año ha sido la correcta? Muy senci
llo: el FS La Solana raramente ha arrasa
do en sus partidos. Simplemente los ha 

ganado. Muchas de esas victorias 
han sido cortas, y en bastantes ca
sos con remontadas en los últimos 
minutos. Un equipo sin fuerza 
mental y sin paciencia no hubiera 
tenido recursos para levantar esos 
resultados. El FS La Solana tenía 
la calidad, pero también la con
fianza y el espíritu ganador para 
hacerlo. · 

El trabajo incansable del entre- ""':a 
nador, Rogelio Mateas-Aparicio, La labor técnica clave del éxito. 
ha sido vital. Ha conseguido una 
preparación física óptima y ha impuesto 
un fuerte temperamento en el vestuario. 
Los jugadores supieron captar el mensa
je desde el principio. No había favoritis-
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mos ni estrellas intocables. El resultado 
es un compromiso común donde todos 
se sienten importantes en su pequeña 
aportación al equipo. Si a todo esto le 
añadimos talento, el cóctel está servido. 
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Imagen del abarrotado pabellón Antonio Serrano en un encuentro del FS La Solana. A la derecha, la Peña "El Tambor'' . 

La afición se engancha al "efecto FS La Solana" 
El FS La Solana está de moda. La mag

nífica temporada que está realizando y la 
posibilidad de ascenso ha calado en los 
aficionados. Hacía mucho tiempo que 
un equipo solanera no levantaba tanta 
expectación. El equipo se proclamó cam
peón de grupo el 24 de marzo en Manza
nares. Cientos de solaneras se desplaza
ron para animar al equipo. Fue una ma
ñana mágica. La implicación de la hin-

chada tuvo su culminación con la crea
ción d.e la Peña "El Tambor", primera 
que se forma para animar al FS La Sola
na. Esta peña debutó en el pabellón "An
tonio Serrano" el pasado 14 de abril, en 
uno de los últimos partidos de liga. Sus 
organizadores hicieron camisetas amari
llas y las vendieron al módico precio de 
5 euros. Es posible que tanta euforia 
pueda asustar. Al fin y al cabo, el aseen-

so aún no se ha logrado, y cuanto más 
grande es la alegría más grande será la 
decepción. Pero no es el momento de 
pensar en qué podría pasar caso de no 
ascender. Para perder una promoción pri
mero hay que llegar a ella. Y si eso se ha 
logrado enganchando a cientos de afi
cionados, ya merece la pena. Un equipo 
de fútbol-sala formado por deportistas 
solaneras lo ha conseguido. 

Los cadetes bajaron de categoría 
El equipo cadete de la EMF no fue capaz de mantener la 

categoría de Liga Regional. Pese a cuajar una buena tempora
da con los mejores equipos de Castilla-La Mancha, el descenso 
se consumó en la penúltima jornada con la derrota 0-1 ante el 
Fundación Albacete. La experiencia ha merecido la pena y ha 
demostrado la excelente hornada de nuevos jugadores que ha 
dado nuestra Escuela de Fútbol. Sin embargo, la plantilla ha 
sido muy corta, y el entrenador Roso no ha ocultado su disgus
to por ello. Cree que había plantilla suficiente para mantener la 
categoría, pero también asegura que ha faltado "mentalidad y 
compromiso en algunos aspectos". Textualmente, Roso echó 
parte de culpa "a los padres, a los jugadores y a mí mismo". En 
todo caso, enhorabuena. Al fin y al cabo, los chavales han 
dejado el pabellón alto. 
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Las goteras del pabellón "Antonio 
Serrano" 

Una imagen vale más que mil palabras. Lo que ustedes ven es 
un brazo humano que levanta un cartón sobre un charco de 
agua. Lo insólito es que se trata de la pista del pabellón 
"Antonio Serrano". Sí, hay goteras, y no una, ni dos, ni tres .. . 
Lo peor es que no son nuevas, ni se han intentado reparar de 
inmediato. Llevan ¡casi un año! en el mismo lugar, y no se ha 
hecho nada por repararlas. Menos mal que el día de la foto era 
un miércoles.por la 0:..rde del pasado mes de abril. Si coincide 
con un partido oficial y los árbitros suspenden el partido ¿qué 
hubieran puesto en el acta?, ¿"suspendido por la lluvia"? 
Esperemos que en el próximo número de GACETA no tenga
mos que volver a hablar del asunto. 
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Gac~ta La Gaceta D~p_ortiv~---- _ i 
La Milla "Antonio Serrano" se asienta en su modestia 

Atletas de Los Trotones en la salida. 

Aurelio Maroto -------

La XV Milla Urbana "Antonio Serra
no", celebrada el Sábado Santo pasado, 
volvió a demostrar lo bueno y malo de 
este tipo de carreras. Entre lo bueno está 
su carácter popular, con atletas que co
rren por divertirse, y por supuesto, al 
Patronato le sale barata. Lo malo es el 
escaso "tirón" de público y la pérdida 
paulatina de atletas, que cada vez son 
menos. 

Este año se inscribieron 82, cinco me-

El ganador absoluto llega a meta. A la derecha, una prueba de menores. 

nos que el año anterior, que ya de por sí 
fue el más pobre. Por no haber, este año 
no hubo ni pancarta de meta. 

En lo puramente deportivo, el atleta 
manzanareño Sebastián Nieto Márquez 
logró adjudicarse la victoria en categoría 
absoluta masculina. Nieto . protagonizó 
el duelo más brillante de la tarde con su 
paisano Francisco Romero Alhambra y 
el solanero Pedro Antonio Santos-Olmo. 
Los tres jóvenes atletas dieron vistosi
dad a la carrera casi desde el principio. 
La particularidad de este nuevo formato 

de milla sólo popular son los premios 
por equipos, algo poco habitual. El CA 
Manzanares se llevó los 150 euros del 
primer premio, el Boadilla madrileño el 
segundo y el CA Los Trotones de La 
Solana el tercero. 

La milla contó con participación de 
todas las categorías, desde benjamines 
hasta veteranos. Hubo una buena repre
sentación de atletas de Campo de 
Criptana, Manzanares, Socuéllamos, Pe
dro Muñoz, Membrilla, La Solana y al
gunos de Boadilla (Madrid). 

Serrano sí estuvo 
Esta vez sí estuvo presente el propio Antonio 

Serrano, que aunque no disputó la carrera, dio la 
salida a la prueba absoluta masculina y acompa
ñó a las autoridades en la entrega de trofeos. 
Atleta y Patronato de Deportes mantuvieron una 
polémica este verano por el modo de organizar la 
milla, que bajó su presupuesto eliminando la 
contratación de atletas de élite. El Patronato de-

La Peña Ciclista 
arranca con 11 

corredores 

cidió mantener la milla, pero mucho más modes
ta, y volcar sus esfuerzos en la carrera de diez 
kilómetros de noviembre, que también lleva el 
nombre de Serrano. El propio atleta aclaró que 
nunca tuvo intención de molestar a nadie y que 
sólo expresó una opinión. Su presencia parece 
zanjar la fría relación que durante algunos meses 
han mantenido atleta y Patronato. 

u 
EXCMO. 

RYUOTRMIEOTO 
DE tn rotnnn 

Hostal - Restaurante 

<!El ~uíjote 
CERVEZAS EL AGUILA , 

La Peña Ciclista La Solana presentó 
sus equipos para esta temporada. Este 
año está formado por 11 corredores, re
partidos en las categorías de escuelas y 
los cadetes. Hay tres principiantes, Ismael 
Plaza, Luis Gabriel Manzano y Ramón 
Salcedo, el promesa Julián Reinoso y el 
infantil de segundo año Bernardo 
Montoya. El equipo está entrenado por 
Tomás Barón y tiene el apoyo en los 
desplazamientos del Director Deportivo 
Joaquín del Campo. 

Hay 6 corredores, los hermanos Jesús 
y Pedro Merino, Jesús Jiménez, Juan 
Francisco Padilla y los también herma
nos Tomás y Jonathan Manzano. Santia-

go Merino es el entrenador y Jesús Jai
me ejerce como Director Deportivo. 
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La Peña Ciclista tendrá un presupuesto 
de 16.300 euros, unos 2.700.000 ptas. 
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La Gaceta De ortiva 
El concejal de Deportes impulsó la medida 

El sistema de subvenciones a clubes 
supone casi el doble de gasto que antes 
Manuel Serrano consigue acahar así con las eternas quejas de los cluhes federados 

Aurelio Maroto -------

El nuevo sistema de subvenciones muni
cipales a los equipos federados de nuestra 
localidad supone casi el doble de inver
sión económica para el Patronato de De
portes que antes. El balance del año 2001 
no deja lugar a dudas, con un gasto total de 
8.217.085 pts en ayudas directas a 11 clu
bes con alta federativa y actividad en com
peticiones oficiales. Esta cifra contrasta 
con los 4.700.000 pts gastados por este 
concepto el ejercicio anterior. 

Este sistema lleva el sello del concejal de 
Deportes, Manuel Serrano López, que de
cidió acabar de un plumazo con las críticas 
y descontentos de la mayoría de clubes, 
raramente satisfechos con la asignación 
que el Ayuntamiento les daba cada tempo
rada. Era demasiado habitual que los res
ponsables de los clubes hablaran de "agra
vios comparativos" y de un criterio no del 
todo justo a la hora de repartir el pastel de 
las subvenciones. Ahora, los equipos tie
nen cubiertas sus necesidades básicas en 
tema de dinero, porque el Patronato corre 
con todos los gastos de desplazamientos, 
arbitrajes y una parte de las licencias 
federativas. Al tratarse de equipos aficio
nados, se supone que sus gastos no van 
mucho más allá de los citados, cuya canti
dad ya depende de la categoría donde esté 

y del número de partidos que tenga que 
disputar durante la temporada. Al margen 
de estos gastos fijos, la mayoría de clubes 
completan sus capítulos de ingresos con 
ayudas de firmas comerciales y patro
cinadores. Pero eso ya depende de la peri
cia de sus dirigentes. Naturalmente, si un 
club quiere pagar sueldos a sus jugadores, 
ya no es problema del Patronato. 

El caso es que el alarde de audacia del 
concejal le cuesta al Ayuntamiento un 75% 
más de dinero que antes, lo que ha aumen
tado de forma respetable el presupuesto 
del PMD, que en 2001 superó los 17,5 
millones de pesetas. Pero la audacia no 
tiene por qué estar reñida con la eficacia. 
El nuevo sistema de ayudas premia por 
igual la cantidad de actividad del club en 
cuestión, y de paso cierra en seco las polé
micas, al menos a nivel público. Manuel 
Serrano está totalmente convencido de que 
es una buena medida, "tenemos que apo
yar a nuestros equipos al máximo y con un 
criterio de reparto justo; creo que de esta 
manera cubrimos sus gastos más básicos". 
El edil considera que en este tipo de equi
pos se unen varias cosas: asociacionismo, 
práctica de algo tan saludable como el 
deporte y proyección de la imagen de La 
Solana por toda la provincia y región. Eso 
sí, es muy difícil encontrar directivos que 
alaben este tipo de iniciativas económicas. 

Polémica con el PP 
No es habitual que la oposición muni

cipal convoque ruedas de prensa para 
criticar cuestiones deportivas. El edil 
popular, Valentín García-Abadillo, arre
metió contra Manuel Serrano, al que cri
ticó que acudiera pocos minutos antes de 
acabar el partido que proclamó campeón 
de grupo al Fútbol Sala La Solana en 
Manzanares, "para salir en la foto", di
jo. 

En este sentido, criticó que el concejal 
socialista sólo vaya a las entregas de 
trofeos y no se deje ver por los partidos 
de los equipos solaneros. Como era de 

esperar, Manuel Serrano contestó dicien
do que "si algo no me gusta es salir en 
las fotos; llevo catorce años de concejal 
y ahí está la Gaceta para comprobar cuán
tas veces salgo". 

Sobre su presencia en partidos de liga 
de los equipos solaneras, se limitó a de
cir que "mi trabajo no me lo permite; él 
sabe que salgo de trabajar los sábados a 
las diez y media de la noche y no puedo 
ir al pabellón". 

Además, añadió, "ser buen o mal con
cejal no se mide por ir a ver más o menos 
partidos". 
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Según el concejal, "no es poco que no hay 
críticas; por lo menos a mí, personalmen
te, nadie me ha dicho que no esté de acuer
do". 

En las últimas semanas arreciaron algu
nas críticas contra el concejal, no por la 
iniciativa en sí, sino por la posible demora 
en abonar a los equipos esas ayudas. Ma
nuel Serrano rechazó que esto sea así, "to
dos los equipos están al día y reciben su 
dinero en tiempo y forma". Eso sí, recono
ció que del año pasado aún quedan por 
entregar 837.068 pts al CF La Solana. 

Subvenciones en el año 2001 
Club de Fútbol La Solana: 3.850.923 
Club de Baloncesto Masculino: 
1.220.943 
Club de Fútbol-Sala: 932.615 
Club de Baloncesto Femenino: 610.870 
Peña Ciclista La Solana: 1.004.750 
Club de Tenis: 158.134 
Club de Atletismo Los Trotones: 155.000 
Peña de Pesca Vallehermoso: 90.000 
Club Bykesol: 78.850 
Club de Montaña Yedra: 60.000 
Club de Caza Montesol: 55.000 
Total: 8.217 .085 
Falta por entregar al Club de Fútbol 
837.068 pesetas del año pasado. 

Valentín G-Abadillo y Manuel Serrano 
han coincidido en entregas de trofeos. 
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G"ccta La Gaceta Deportjva ¡ 
El CF La Solana "ata" a Loren para la 

próxima temporada 
Aurelio Maroto-------

Lorenzo Navarro "Loren" ocupará el 
banquillo del CF La Solana la próxima 
temporada. Técnico y presidente llega
ron a un principio de acuerdo. José 
Araque puso encima de la mesa un dine
ro concreto y el entrenador tomellosero 
lo juzgó "suficiente" para hacer un equi
po que afronte el desafío de pelear por el 
ascenso a Tercera División. 

De esta forma, el presidente consigue 
"atar" al hombre que públicamente ha
bía elegido para encabezar el proyecto 
deportivo de la próxima campaña. Pero 
Loren tardó algo más en deshojar la mar
garita. Lo hizo a falta de seis jornadas 
para acabar una liga que ya tenía todo el 
pescado vendido. 

José Araque y Loren en rueda de prensa. Loren confirmó dio por hecha su conti
nuidad y dijo sentirse satisfecho con el 
material que el club le ha ofrecido para 
construir el edificio "es un dinero im
portante, que puede tener matices al alza 
ó a la baja". A partir de ahí, su afirma
ción más importante fue la siguiente: 
"quiero un equipo de la zona, que entre
ne todos los días junto en La Moheda". 

La primera consecuencia es que los ju
gadores de Albacete tienen cruda su con
tinuidad. La segunda es que se abre una 
puerta más grande para los jugadores 
locales, pero éstos deben "apretar" y 
ganarse su renovación en esta recta final 
de la liga. Eso sí, Loren se cuida mucho 

de dar nombres, ni siquiera cantidad de 
refuerzos que le podrían hacer falta. Él 
sabe a la perfección qué jugadores le 
valen y cuales no. En este sentido, se 
limitó a decir que "por respeto, no voy a 
decir nada todavía; ellos serán los pri
meros en saberlo". 

I Campeonas provinciales! 
El fútbol-sala femenino sigue cosechando éxitos. El último lo 

ha protagonizado el equipo infantil, que se proclamó campeón 
provincial el pasado 20 de abril en Valdepeñas. Ganó en 
semifinales a Castellar de Santiago, y en la final se tomó 
cumplida revancha deportiva ante Miguelturra. El equipo que 
entrena Ángel Izquierdo demuestra así su categoría a nivel 
provincial. 
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El Muebles Los Pepotes terminó en 
mitad de la tabla 

El CB Muebles Los Pepotes terminó la liga en la mitad de la 
tabla. Tras una temporada irregular, donde no se consiguieron 
los objetivos marcados al principio, el equipo acabó con 10 
victorias y otras tantas derrotas. Una clasificación digna, inclu
so buena en condiciones normales. Pero el entrenador, Vicente 
Rodríguez, no ha parado de lamentar las muchas lesiones y 
sobre todo el poco compromiso de algunos· jugadores a la hora 
de entrenar. 
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1 
Gacctai NUESTRA HISTORIA 

La Guerra de la Independencia 
,I' 

Jesús Romero de Avila González-Alho 

Benito Pérez Galdós, en sus 
Episodios Nacionales, hace 
participar a solaneras y mem
brillatos en el seis de junio 
valdepeñero. El día 5 de junio de 
1808 las tropas francesas ya 
habían sido atacadas en Santa 
Elena y Santa Cruz de Mudela, y 
el día 7 todos los pueblos del 
camino real, desde Valdepeñas 
hasta Córdoba, se sublevaron. En 
La Solana se produce el día 16 un 
confuso motín, dos días después 
del repliegue de los generales 
Liger-Belair y Roize desde 
Manzanares a Madridejos, en el 
transcurso del cual pierde la vida 
el alcalde mayor (1) . La batalla 
de Bailén en el mes de julio, en la 
que el regimiento de Ciudad Real 
supo mantener valerosamente su 
posición, generará confianza en 
la victoria y deseos de una paz 
cercana; ilusiones que se en
cargará de desvanecer Napoleón 
Bonaparte cuando, en los pri
meros días del mes de noviembre, 
cruce la frontera con 8 cuerpos de 
ejército. 

El de 1809 será en La Mancha 

leales patriotas. En La Solana los 
franceses harán fortificaciones y 
mantendrán algunas guarni
ciones, una de las cuales, formada 
por 43 dragones, será atacada por 
el guerrillero Chaleco el 19-5-
1811. 

un año de grandes dimensiones Y Francisco Abad y Moreno,:+.éh~leco" .-, ' 

La victoria angloespañola de Los 
Arapiles provoca el desplaza
miento de las unidades francesas 
hacia el norte, lo que permitirá al 
coronel don Luis de Ulloa, 
gobernador del partido de Villa
nueva de los Infantes, proclamar 
la constitución en La Solana a 
finales de septiembre de 1812. 
Durante 25 días, en los meses de 
noviembre y diciembre, 3.000 
soldados españoles y 800 caballos 
permanecerán en el pueblo, 
alimentándose en parte con una 
partida de reses vacunas que no se 
había podido enviar, a su debido 
tiempo, a los aliados luso ingleses. 
El último gran avance de las 
fuerzas del mariscal Soult, 
siguiendo el camino de Andalucía, 
colocará a la caballería del barón 
Vinot en Manzanares, alejará los 
regimientos nacionales de La 
Solana y, durante cerca de tres 
meses, traerá nuevos apremios y continuos movimientos de tropas, 

tanto españolas como francesas, que no logran consolidar 
sus posiciones. La Solana, entre los días 8 y 11 de mayo y 
por obra del general francés Hornee Sebastiani, conocerá 
la mayor concentración militar de toda la guerra: la 1 ª 
brigada de su división, la división polaca (7 .000 hombres) 
y los regimientos 12 y 20 de los dragones del general 
Milhaud (2). Tras la derrota de Ocaña los franceses invaden 
Andalucía y en Manzanares va a tener lugar el más largo 
período de ocupación armada: del 11-12-1809 al 24-6-
1812. En la villa vecina se instala la prefectura, el cuartel 
general y el tribunal criminal; tribunal que ejecutará a tres 
solaneras, probablemente, como afirma el manuscrito 
contemporáneo de La Merced, por el único delito de ser 

exigencias de suministros. El alcalde mayor solanera, tres 
regidores, el párroco y el secretario del Ayuntamiento 
sufrirán prisión en el castillo de Manzanares. El pueblo 
habrá de hacer frente a cinco repartos de granos, especies 
y maravedíes," ... por no berse padezera los filos de sable 
y baionetas de las tropas francesas"; el último de los 
cuales, tras muchos ruegos y un agasajo al comandante de 
8 onzas, se consiguió reducir a la mitad: 1000 fanegas de 
cebada y 25 de trigo. Finalmente, el 7 de marzo de 1813, 
ante las noticias que llegaban de la partida de las tropas 
francesas de Manzanares, las campanas de la iglesia 
parroquial tocaron a rebato, el pueblo se reunió y se cantó 
un tedéum de acción de gracias. 

(1). Archivo Histórico Provincial de Ciudad Real. La Solana, leg. 6, libros de actas de 1808, 1810, 1812 y 1813. 
(2) . GARCÍA NOBLEJAS, José Antonio: Manzanares: Guerra de la Independencia, Instituto de Estudios Manchegos, Madrid, 

1982, pág. 96. Obra que describe detalladamente los movimientos de tropas, por haber consultado los partes en el Archivo de la 
Guerra de París. 

37 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #170, 3/2002.



-
Gaceta FOTOS DE ANTANO 

En el frente de Madrid 
Transcurría 1938 y España estaba en guerra. Estos solaneras, entre los que están José 

Astiles, Carrascosa y Bernardo "Villa", estaban en el frente de Madrid sujetando y 
montando el caballo. 

A las chimeneas 
Transcurría 1959 y los cinco jóvenes 

se desplazaron en bicicleta a Las Chime
neas. Sobre los pedales de sus "máqui
nas" posaron para la posteridad. 
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En la mili 
Los cuatro soldados de la foto eran 

del reemplazo de 1956. Los tres re
clutas y el veterano cumplían su ser
vicio militar en el Regimiento Asturias 
31 de guarnición en El Goloso. 

El patio del viejo San Luis 
Gonzaga 

Chicas y monjas del colegio San 
Luis Gonzaga posan en el patio del 
viejo edificio del centro, en la calle 
Comendador. 
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G J _eoLAB_ORACION_Es __ . __ 

El turismo, una opción alternativa 
Nuestra localidad cuenta con un gran 

número de personas que un día, por dife
rentes motivos, tuvieron que dejar La 
Solana para marchar en busca de aquello 
que no podían conseguir aquí. Muchos 
de estos solaneros emigraron a la caza 
de un trabajo a zonas de gran auge turís
tico en las décadas de los años sesenta y 
setenta. Cataluña y Comunidad Valen
ciana fueron los principales destinos. 

En estas décadas, España estaba vi
viendo una fuerte subida de la demanda 
turística, lo que obligaba a aumentar una 
infraestructura adecuada para cubrir esta 
necesidad. Esto iba unido a la creación 
de puestos de trabajo. Fue esta demanda 
la que permitió un gran aumento pro
ductivo y económico en el sector del 
turismo, pero también en los sectores 
que se encuentran unidos a este, caso de 
la construcción. 

Nuestra región no conoció este tirón 
económico que sufrieron las localidades 
costeras, lo cual nos ha tenido un poco 
apartados de este mercado tan rentable 
como es el turístico. Pero en la actuali
dad se ha producido un cambio en la 
demanda turística, y la apuesta está sien
do fuerte por el turismo de interior o 

Turismo Rural. Castilla-La Mancha es 
una comunidad en la que comienza a 
surgir este sector. En el año 2000, su 
repercusión económica supone el 9% de 
la actividad global. Estos datos demues
tran la enorme influencia del turismo en 
el desarrollo de una región. Otro dato a 
tener en cuenta, según se publica en el 
Plan Integral de Calidad del Turismo 
Español (2000-2006), en 1998 el sector 
turístico supuso el 10,6% del PIB (Pro
ducto Interior Bruto) nacional, y su sal
do financia el 133,7% del déficit comer
cial. Además, supone el 9,8% de lapo
blación ocupada y el 8,1 % de la pobla
ción activa. Los ingresos anuales por 
este concepto superan los 27.000 millo
nes de· euros (4,5 billones de pesetas) . 

La importancia del turismo como fenó
meno económico va más allá de estos 
datos. Su impacto alcanza, en mayor o 
menor medida, a la práctica totalidad de 
las actividades y sectores de nuestra eco
nomía. El turismo es un gran medio de 
desarrollo, como lo demuestran los da
tos anteriormente expuestos. 

Pero debemos tener en cuenta que este 
sector no es "la gallina de los huevos de 
oro", que aporta beneficios desde el mis-

Asociación de Caridad de San Vicente de Paúl 
(Voluntariado Vicenciano) 

La Asociación del Voluntariado de Cari
dad fue fundada por San Vicente de Paúl 
en 1617, en Francia. Fue establecida en 
España en 1915; es por consiguiente la 
primera Asociación del Voluntariado en 
España. Actualmente extendida por todo el 
mundo (AIC), con 250.000 miembros en 
40 países. 

Está registrada en el Ministerio de Justi
cia bajo el nº 466 de la Sección Especial C 
(Cap. 1 Art. 1) de nuestros Estatutos. 

Aprobada por la Conferencia Episcopal 
Española. 

Confederada con Cáritas. Es miembro de 
la Plataforma para la Promoción del Vo
luntariado en España. 

La Asociación tiene por objeto la promo
ción y desarrollo de los menos favoreci
dos, y la lucha contra la pobreza y el sufri
miento, bien sean materiales, físicos, mo
rales o espirituales, sin discriminación po
lítica, religiosa, de raza, o de lengua, etc. 
(Cap. 2, Art. 3). 

Actualmente en La Solana somos 192 
miembros del Voluntariado, de los que 170 
son solamente cotizantes y el resto, ade
más de cotizantes, están en activo. 

Nuestro principal fin queda señalado en 
el Cap. 2, Art. 3 de los Estatutos; que 
nosotras concretamos en: 

-Visitar enfermos. 
-Visitar personas que viven solas. 
-Seguimiento de familias desfavo-recidas. 
-Y atención y ayuda a los inmigrantes. 
Realizando también actos culturales y de 

promoción: 
-Teatro y danzas regionales de distintos 

países. 
-Y un pequeño taller de corte y confec

ción. (Abierto a todas las que quieran apren
der). 

Nuestra economía es muy escasa, sólo 
depende de la buena voluntad de aquellos 
que han. entendido "que lo que se da a los 
pequeños y humildes de este mundo, reci
ben el ciento por uno, y en el otro, la vida 
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mo momento que la adquirimos. Esta 
apuesta por el turismo debe ser llevada a 
cabo gracias al esfuerzo de todos. Em
presarios del sector y gente de a pie 
tenemos la palabra. 

El principal problema que debemos su
perar es el de valorar nuestro propio pa
trimonio monumental. Aquel que nos le
garon nuestros antepasados y que debe
mos apreciar en su justa medida. Quizá 
se me podría acusar de charlatanería, 
pero uno de los principales obstáculos 
con los que nos encontramos es la 
infravaloración de nuestros propios re
cursos. Son muchas las personas que, al 
acercarse a nuestra localidad, me comen
tan que no sabían que existiera una igle
sia tan bella como la de Santa Catalina, o 
una Plaza Mayor como la que tenemos. 
Son joyas que, tal vez por su cotidianidad, 
nos pasan inadvertidas. 

Por ello, para que esta vez no nos que
demos fuera, EMPECEMOS A CREER 
EN NOSOTROS MISMOS EN ESTA 
APUESTA DE FUTURO. 

Carmen Díaz-Malaguilla Expósito 
Encargada de la Oficina Municipal 

de Turismo 

eterna''. ¿CÓMO ACTUAMOS EN LA 
ASOCIACIÓN? 

Trabajamos en grupo. Nos reunimos los 
segundos lunes de mes. Tratamos temas 
de: 

-Formación. 
-Doctrina social de la Iglesia. 
-Documentos de San Vicente, etc. 
-Oramos juntas. 
-Revisamos la marcha del grupo teniendo 

en cuenta nuestro Plan Pastoral. 
-Y, dos veces en el curso, celebramos la 

Eucaristía. Trabajando en equipo. Agrupa: 
personas seglares que voluntariamente de
seen y puedan prestar algún servicio a fa
vor de los necesitados. Colaborando siem
pre con las H. de la Caridad. 
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CARTAS AL DIRECTOR 
Macrofiestas y 
drogas en La Solana 

Hola amigos y amigas de La Solana, soy 
una joven de nuestro pueblo, preocupada 
por nuestra juventud. 

Hace poco, hemos visto por televisión 
cómo colectivos y asociaciones, se mani
festaban en diferentes puntos de España en 
contra de las llamadas "macro-fiestas", don
de las pastillas están a la orden del día, o 
mejor de la noche, y gracias a las cuales 
han muerto varios chicos y otros muchos 
quedarán enganchados a ellas. Al igual que 
yo, muchos de vosotros y vosotras lo ha
bréis visto y os habréis escandalizado, pero 
sin embargo en nuestro pueblo se están 
haciendo o se han hecho estas fiestas y 
nadie dice nada, ¿es que nadie tiene el 
valor de manifestarse en contra de ellas?, 
¿o es que estamos esperando que algún 
chico muera, para después hacer el drama 
y salir todos a la calle como buenos ciuda
danos y PADRES? Creo que antes de lle
gar a extremos sin solución, hay que pre
venir, y no nos engañemos, en nuestro pue
blo se mueve droga y ciertas fiestas incitan 
a su consumo. 

Aunque tampoco es cosa de estas fiestas 
puntuales, en nuestros bares y discotecas 
se dan este tipo de situaciones, ¿y qué 
hacemos mientras? Entiendo que en un bar 
y una discoteca es difícil controlar a toda la 
gente, pero ¿estamos haciendo todo lo po
sible para que no se consuman drogas? 

Me duele ver cómo un pueblo tan amante 
de cotilleos y palabrería barata, que se pre
ocupa tanto por lo que le pasa a "fulanico" 
o "menganico", no se manifieste ante he
chos que nos afectan tan de cerca y que 
repercuten en nuestros jóvenes, ¡¡vuestros 
hijos!! 

Molesta darse cuenta de que La Solana es 
conocida por este tipo de fiestas, ¡¡qué 
orgullo!! ¿no? 

Amigos, podemos quedarnos mirando a 
ver qué pasa o esperando a que el otro 
tenga la valentía de hablar, y también po
demos exigir que no se hagan estas fiestas 
y se den otras alternativas a nuestros jóve
nes, porque estamos en nuestro derecho, 
porque queremos que nuestros chicos sean 
gente sana capaz de divertirse sin utilizar 
ningún tipo de drogas. 

Quizás en un futuro, alguno o alguna se 
pregunte ¿por qué mi hijo se droga? Y 
quizás también lo más fácil sea echarle la 
culpa a Dios o a la sociedad, pero entonces 
tendremos que reconocer que todos tene
mos responsabilidad, unos por permitir que 
se consuma, otros por tener la mala con
ciencia de vender esa basura (porque los 
hay, créanme) y otros por no decir nada, 
por quejarnos y quejarnos, pero no mover 
un dedo; si no nos gusta la sociedad tene
mos la obligación de cambiarla y estando 

todos al calor de la estufa, poco vamos a 
cambiar. 

Los chicos necesitan alternativas de di
versión y no considero que una macro
fiesta, por ejemplo, lo sea. 

Lejos de escandalizar y hacer daño a na
die, mis palabras os invitan a reflexionar 
un poco sobre este tema tan delicado, para 
que cada cual vea qué puede o debe hacer. 
El futuro de los jóvenes vale más que cual
quier beneficio económico que puedan de
jar esas "fiestas" o unas pastillas. Gracias. 

DNI 52384890 K 

Sr. director: 
Hace casi veinte años que esta peña em

pezó su andadura taurina, y gracias a sus 
socios y dirigentes de las anteriores juntas 
directivas, esto funciona. 

Desde estas páginas de GACETA quiero 
agradecer a Santiago García-Cervigón y 
demás personas que han confiado en mí, su 
apoyo para llevar este cargo. Con nuestro 
presidente Santiago, porque siempre será 
mi presidente, hemos aprendido mucho. 
Siempre con un diálogo sincero, sin subir 
el tono de voz, pero sin bajarlo cuando el 
caso lo requería. Santiago, en una de sus 
últimas reuniones como presidente, propu
so esta candidatura que los socios de la 
asamblea han dado por buena. En el mis
mo momento que la propuso, sin pegas ni 
trabas, todos dijimos: sí maestro. 

Yo trataré de corresponder con trabajo e 
ilusión, cosa que no quiero que sea sola
mente mía, sino de todos los que compone
mos la peña, en especial la nueva junta 
directiva. 

En esta nueva andadura seguiremos en la 
misma línea de viajes y actividades, ade
más de las sugerencias que cualquier socio 
quiera proponer. En seguida preparamos 
viajes a Valencia, Córdoba, Granada, Sala
manca, Puerto de Santa María, Jaén y al
gún otro sitio que podamos ir. 

Cuando la directiva lo apruebe y crea 
oportuno, se fijará un día para ver un vídeo 
o documental de toros en este mismo audi
torio. Bien podría ser el último domingo de 
cada mes. Después lo comentaremos y si el 
extracto y saldo de cuentas lo permite, to
mar un "chato" de vino con algún aperiti
vo. 

Agradezco vuestra colaboración y estoy 
a vuestra entera disposición. Muchas gra
cias. 

Andrés Marín Rodríguez 
Presidente de la peña taurina La 

Solanera 

Carta de UPA 
Este año la uva ha caído un 30 y un 40%. 

Sin embargo, los costes de los productos 
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utilizados para el viñedo no han sufrido 
descenso alguno, al contrario, han subido. 

Desde UPA opinamos que no porque haya 
pasado la vendimia, la tremenda ruina que 
los viticultores están afrontando es para 
olvidarlo así por las buenas. 

La vendimia 2001 se ha caracterizado 
por la escasa valoración como profesiona
les hacia los viticultores, al poner precios 
ridículos a su cosecha, una cosecha a fuer
za de sacrificio y esfuerzo, y por desgracia, 
tan poco valorada por los industriales, los 
cuales son los que verdaderamente ganan 
dinero. 

Por eso, UPA aboga por una mayor valo
ración como personas y profesionales ha
cia el viticultor; para que su cosecha sea 
verdaderamente rentable y se le ponga un 
precio "justo y razonable" y no sea un 
tremendo robo. 

Para finalizar, decir que aunque el sector 
industrial se niegue a negociar con UPA, 
como ha ocurrido este año en Valdepeñas, 
la UNIÓN DE PEQUEÑOS AGRICUL
TORES Y GANADEROS defenderá por 
encima de todo a los profesionales del cam
po y ganadería. 

Unión de Pequeños Agricultores y 
Ganaderos de La Solana 

Dedico el premio "Galanes" 
a todo el pueblo 

Queridos paisanos y amigos: Salu
dos cordiales. 

Como bien sabéis todos, el Patro
nato de Medios de Comunicación, 
de nuestro pueblo, me ha otorgado el 
premio los "Galanes" de este año. 
Sin duda alguna, es un honor y una 
dicha para mí obtener este premio en 
nuestro pueblo de La Solana. 

Muchos paisanos solaneras me ha
béis dicho, con frecuencia, que el 
pueblo me quiere; y yo mismo he 
experimentado y sentido estas mani
festaciones de simpatía y cariño en 
nuestro pueblo. 

Tengo que deciros sinceramente que 
esas muestras de afecto y de cariño 
son correspondidas por mí hacia to
dos vosotros. Como ya he dicho, en 
varias ocasiones, a mis paisanos 
solaneras y a nuestro pueblo de La 
Solana os llevo dentro de mi cora
zón. 

Como ya he dicho en la entrega, el 
premio os lo dedico a todo el pueblo. 

Con cariño: 
P. Domingo Jiménez García

Abadillo 
Misionero Javeriano 
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Cartas al Director 
Sr. director: 

Aprovecho esta tribuna para dar las gracias en primer lugar a 
todos y cada uno de los portadores del Santo Sepulcro por su 
colaboración desinteresada, por todas las horas que han dedi
cado a los ensayos careciendo de estar con sus familias, por su 
fortaleza, por su empeño para que todo saliese bien y, cómo 
no, por su paciencia y su comprensión hacia mí. 

Amigos míos, podéis sentiros orgullosos, primero por haber 
llevado en hombros la imagen de Jesús yacente y segundo por 
haber hecho de esta procesión una de las más bonitas de esta 
Semana Santa 2002. 

Y en segundo lugar, quisiera dar la enhorabuena a los directi
vos y a cada uno de los costaleros de la imagen de la Virgen de 
las Angustias por lo bien que lo han hecho este año, y además 
darles las gracias por su compañerismo, por su entendimiento 
y porque gracias a ellos también se ha podido ver una proce
sión organizada, sin cortes como en años anteriores y con 
momentos entrañables, como por ejemplo su despedida en la 
procesión. 

Cuento con vosotros. Un abrazo. 
Sonia Pétez Álvarez 

Inventario de bienes de la Cofradía de la Vera Cruz y 
Virgen de la Esperanza 

A. Imágenes religiosas 
Imagen de Jesús con la Cruz a cuestas y el Cirineo: 1.500.000 
Imagen de la Oración en el Huerto: 800.000 
Imagen de la Virgen Dolorosa: 200.000 

Imagen del Cristo del Amor: 1.000.000 
Imagen de la Virgen de la Esperanza: 800.000 
Imagen del Ecce Horno: 1.500.000 
Total apartado A: 5.800.000 

B. Distintivos religiosos y enseres 
Bandera de la cofradía: 20.000 
Túnica de Jesús con la Cruz y faldón Cristo del Amor: 

200.000 
Manto de la Virgen de la Esperanza: 300.000 
Bandera Virgen de la Esperanza: 80.000 
10 báculos para los directivos: 50.000 
Manto diario Virgen de la Esperanza: 150.000 
Estandarte Cristo del Amor: 180.000 
Estandarte Virgen de la Esperanza: 180.000 
Manto Ecce Horno. 40.000 
Total apartado B: 1.300.000 

C. Carrozas 
Carroza Cristo del Amor: 700.000 
Carroza Virgen de la Esperanza: 800.000 
Carroza Jesús y el Cirineo: 1.200.000 
Carroza Oración en el Huerto: 800.000 
Carroza Ecce Horno: 1.000.000 
Total apartado C: 4.500.000 
D. Bienes inmuebles 
Finca de calle Serrana nº 5, nave almacén cubierta: 5.000.000 

Total bienes inventario: 16.600.000 

Instalaciones de 

AIRE ACONDICIONADO 
y 

CALEFACCIÓN 
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La audiencia de Radio Horizonte se volcó con la causa 
saharaui. Una campaña en nuestra emisora recaudó 455.000 
pts, que unidas a 245.000 donadas por el Ayuntamiento, com
pletan otra inyección de apoyo. El Presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, llevará personalmente esa ayuda a los cam
pos de Tindouf. En la imagen, María Catalina de Lara junto a 
nuestra compañera María Juana Jaime durante la colecta públi
ca. 

José Soto, Medalla de Oro nacional 
de Química 

El joven solanero José Soto Barón logró en Asturias la 
medalla de oro nacional en la Olimpiada de Químicas. Estu
diante de 2º de Bachillerato del IES "Modesto Navarro", de
mostró ser infalible en las fórmulas químicas. Un superdotado 
de los estudios que ha alcanzado una nota media de 9,9 en su 
último curso. Su ilusión profesional es poder trabajar "en 
adaptar la química a los procesos industriales". 

"Con Solera" ... con los enamorados 
El programa de los viernes "Con Solera" organizó un certa

men de poesía coincidiendo con el Día de los Enamorados. 
Ganó María Dolores Camacho, una joven solanera aficionada 
a escribir poemas. En la foto vemos a la ganadora junto a su 
madre, Paquita de Lara, y los presentadores del programa, 
Julián Díaz-Cano, Luis Romero de Ávila y Antonio Sánchez
Curví. 

Visita de alumnos suecos 
Alumnos de un instituto de la localidad sueca de Candskrona 

realizaron una visita a nuestros estudios, aprovechando un 
intercambio con alumnos del Instituto "Modesto Navarro". 
Además de Radio Horizonte, hicieron un recorrido histórico 
por La Solana. Guiados por el Cronista Oficial de la Villa, 
Paulino Sánchez, conocieron nuestra localidad. 

Tu psicólogo 
al habla 

El psicólogo Juan José 
V elacoracho acaba de 
comenzar un nuevo pro
grama. "Tu psicólogo al 
habla analiza todos los 
lunes diferentes proble
mas de máxima actuali
dad: drogas, alcoholis
mo, depresiones, ansie
dad, problemas de pare
ja, relaciones con los hi
jos, etc. Un nuevo espa
cio de servicio público 
con participación direc
ta de los oyentes. 
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Nuevos locales de la ,, 
Funeraria Angela 

Moreno 
En nuestra sección de 

comercio, esta emisora fue 
invitada a la inauguración de 
los nuevos locales de la 
Funeraria Ángela Moreno, 
situada entre las calles Cabellos 
y La Fuente, cuyo gerente es 
Miguel Mateas-Aparicio. Los 
sacerdotes Francisco Jiménez 
y Candela López bendijeron 
las instalaciones. 
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últi111a moda en gafas de sol 
de iasmejores marcas ... Y llévate 

este estupendo gorro de playa 
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... que una 

compañía 

amiga se ocu~ 

detod 

OCASO le ofrec· 

ISIDRO SANCHEZ SANCHEZ 
P. UNIVERSIDAD-FA. LETRAS 
13071 CIUDAD REAL 

que un tradicional seguro de decesos, 

un seguro que además contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse. 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan, acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 

OCASO 
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